
ГАЗЕТА ОСНОВАНА 

1 ИЮНЯ 1917 ГОДА

ПЯТНИЦА, 31 МАЯ 1985 ГОДА ♦  № 126 (19236) ♦  Цена 3 коп.

V

Рабочее время — работе!

Н а  с т ы к е
ДВУХ СМЕН В ШПАЛОЦЕХЕ ЕРГАЙСКОГО ЛПХ БЫЛО ПОТЕРЯНО ВРЕМЯ, 
ЗА КОТОРОЕ МОЖНО ИЗГОТОВИТЬ БОЛЕЕ 20 ШПАЛ ДЛЯ СТРОИТЕЛЬСТ 
ВА ЖЕЛЕЗНЫХ ДОРОГ

С пакетом смолистых 
шпал на щите трактор 
«Т?Т-4» направляется от це
ха на склад готовой про
дукции. Здесь построен но
вый завод, вернее, он еще 
строится, но уже с декабря 
выдает продукцию. Его 
мощность — 120 ть£яч
шпал в год. С утра рабо
тает коллектив мастера 
А. М. Былина. В 16 часов 
рабочие места займет вто
рая смена во главе со стар
шим мастером А. М. Греб
невым. Рейдовая бригада 
решила посмотреть, как 
пройдет пересмена.

15 час. 45 мши. Станок 
выпустил последнюю шпалу, 
и в цехе наступила тиши
на. Остановился окорочный 
станок, замерли ленты тран
спортеров. Началась уборка.

16 час. Пора начинать ра
боту второй смены, но в 
цехе—тишина. Один из уча
стников рейда беседует у 
проходной с рабочей Р. Ф. 
Тербышевой.

— Вы должны принимать 
уже готовую продукцию, а 
вы еще в проходной. Поче
му?

В ответ—пожатие плечами. 
Также ничего не нашлись 
ответить опоздавшие на

смену В. Имшинецкий, 
Ш. Ахмедов.

16 час. 10 мин. Станочник 
П. А. Имшинецкий занят 
натяжкой цепи накопите
ля, производит перестанов
ку пилы.

16 час. 15 мин. У своего 
окорочного станка сосредо
точенно орудует отверткой 
А. Е. Пелипенко.

16 час. 20 мин. Шпало- 
станок готов к работе. Ког
да пила с характерным зву
ком вошла в древесину и 
началась работа смены, 
А. Е. Пелипенко все еще 
колдовал у окорочного стан
ка. А шпала превращается 
в готовую продукцию толь
ко после этого станка.

Итак, с момента остановки 
оборудования и до нового 
пуска было потеряно 35 ми
нут. Если учесть, что пер
вая смена выпустила за 
семичасовой рабочий день 
334 шпалы, выходит, что за 
потерянное время можно 
было изготовить 24 шпалы.

Однако никто не возму
тился, все восприняли дли
тельную паузу как долж
ное.

— Надо же подготовить к 
работе оборудование, — за
метил мастер первой смены

А. М. Былин.
А ведь в каждой смене 

есть слесарь, электрик, есть 
с;лужба механика. В этом 
же леспромхозе в лесосе
ках не начинают рабочий 
день с регулировки меха
низмов: все заранее про
верено ремонтной службой.

В мае шпалозавод поте
рял из-за поломок оборудо
вания целых 7 дней. А с 
начала года отставание от 
плана — почти 3 тысячи 
штук шпал. Считается, что 
шпалозавод новый, но, по 
мнению того же мастера 
А. М. Былина, он хуже пре
жнего, старого. В новом це
хе, например, осталась ста
рая бревнотаска. Недавно у 
нее заклинило ползуны, и, 
пока отключили, приводную 
станцию сорвало с фунда
мента. После этого сломал
ся кантователь, вышел из 
строя окорочный станок...

— Конструкция станка 
ненадежная, — пояснил ис
полняющий обязанности 
главного инженера леспром
хоза В. Н. Янин. — С этим 
согласны специалисты ин
ститута, создавшие эту кон
струкцию.

— Зачем же ставили?
Владимир Николаевич по

жимает плечами.
Здесь на каждом шагу 

можно делать этот жест. 
Завод новый, а сырье для 
цеха готовят вручную трое 
рабочих на открытой эста
каде. Один из них—с элект
ропилой, а двое — с желез
ными крючьями, которыми 
подтягивают бревна по по
катам. После того, как го
товая шпала выходит из 
цеха, конечная операция — 
укладка продукции в паке
ты — опять выполняется 
вручную. Пытались устано
вить два поперечных тран
спортера, но 1 конструкции 
их пока ржавеют.

У руководства леспромхо
за было хорошее намере
ние послать своих людей 
на Томский ЛИК и пере
нять все лучшее в шпало
пильном цехе, на базе ко
торого создана всесоюзная 
школа передового опыта 
Минлесбумпрома СССР. Ер- 
гайцы посмотрели, как то
мичи своими силами сдела
ли прекрасный цех, смонти
ровали оборудование. Осо
бенно им понравился стано
чек для заточки ножей к 
окорочному станку «ЛО-44». 
У себя это они делают 
вручную, на глазок. Да, 
много хорошего видели в 
Томске, но на своем заводе 
практически ничего не при
менили. Объяснение: не
кому делать. Так новый за
вод оказался со старыми 
заплатами.

К тому же на предприя
тии постоянно работает 
п р и м е р н о  40 процен

тов коллектива. Остальные 
меняются. Летом людей пе
реводят на погрузку барж, 
на нижние склады, а на их 
место приходят с других 
участков. Все они — времен
ные. Проблемы производст
ва их не волнуют.

Изготовлением шпалы за
нята бригада из 18 человек. 
У нее сдельная оплата 
труда, то есть сколько на
пилят, столько каждый и 
получит по своему тарифу 
и разряду с учетом КТУ. А 
вот слесарь и электрик по
лучают отдельно. У смен
ного мастера — свой ок
лад. Не от этого ли часты 
поломкЖ и простои? Почему 
бы леспромхозу не переве
сти шпалозавод на работу 
сквозными комплексными 
бригадами?

Говоря о задачах в связи 
с подготовкой к очередному 
XXVII съезду КПСС, М. С. 
Горбачев на апрельском 
Пленуме ЦК партии под
черкнул, что «многое зависит 
от отношения к делу, ак
тивности, умения заинтере
совать людей в максималь
ном использовании всех 
возможностей роста произ
водства, повышения его 
эффективности». Вот о чем 
должны помнить в Ергай- 
оком ЛПХ.

Т. ГЕЛЬГИНБЕРГ, 
член головной группы 
народного контроля лес

промхоза;
Н. ТОЛСТООВ, 

старший инженер;
П. КОЛОТОВКИН, 

наш корр.

СВЕТ И ТЕПЛО ДЛЯ ТО М СКА
Коллектив ГРЭС-ll, отмечающий завтра свое 40-летие, 

досрочно выполнил задание пяти месяцев.
Пятимесячное задание по 

выработке электроэнергии 
было завершено коллекти
вом ГРЭС-11 к 30 мая. А 
28 мая томские энергетики 
проработали на сбережен
ном с начала года топливе. 
Таким образом, наше пред
приятие успешно выполняет 
принятые социалистические 
обязательства. Сейчас на 
ГРЭС-И началась активная 
подготовка к достойной 
встрече XXVII съезда КПСС. 
В трудовых коллективах об
суждаются меры, которые 
позволят повысить выра
ботку электроэнергии и теп
ла, сократить удельный рас
ход топлива. Главный путь 
— широкое использование 
последних достижений на
уки и техники, перевоору
жение производства на со
временной основе. Есть ос
нования утверждать, что 
наше первоначальное обяза
тельство — завершить годо
вое задание к 30 декабря — 
будет значительно перекры
то.

В настоящее время 
ГРЭС-Н переживает второе 
рождение. В ходе реконст
рукции предстоит устано
вить нового оборудования 
на сумму 80 миллионов руб
лей. В ближайшие годы 
станция выйдет на повы
шенные параметры пара. 
Сегодня перед коллективом 
стоит задача всемерно уско
рить строительство и мон
таж нового котла, запуск 
которого запланирован на 
будущий год. Пока работа в 
этом направлении ведется 
медленнее, чем хотелось бы. 
Мало топлива. В прошлом 
году удельный расход топ
лива на отпущенный кило
ватт-час составил 284 грам
ма. Это на 38 граммов ус
ловного топлива меньше, чем 
в среднем по нашей стране.

Укрепление трудовой дис
циплины, реконструкция 
производства, деятельность 
новаторов производства да
ли возможность надежно 
снабжать томичей электро
энергией и теплом. С чес
тью выдержали томские 
энергетики и суровый экза
мен прошедшей зимы. В 
этом заслуга наших передо
виков: старшего маши
ниста турбинного цеха И. Г. 
Ламинского, машинистов 
турбин В. М. Кузинова и 
В. И. Болошко, машинистов 
котельного’ цеха В. А. Собо
лева, В. Е. Коршунова, кава
лера орденов Трудового 
Красного Знамени и Ок

тябрьской Революции на
чальника турбинного участ
ка В. Т. Евсеева. Отлично 
трудятся слесари цеха цен
трализованного ремонта
И. Я. Меха и П. Й. Давы
дов.

Славные трудовые тради
ции сложились на ГРЭС-И 
за 40 лет ее существования. 
И на нашем предприятии не 
забывают тех трудных во
енных лет, когда в Томске 
началось сооружение мощ
ной электростанции. В наш 
город эвакуировались 38 
промышленных предприятий, 
их нужно было обеспечить 
электроэнергией и теплом. 
Единственная Томская ТЭЦ-1, 
безусловно, не могла удо
влетворить потребности но
вых оборонных заводов. 14 
апреля началось строительст
во Томской ГРЭС-П. Это была 
поистине всенародная строй
ка, в которой участвовали 
многие томичи, возглавляе
мые коммунистами и ком
сомольцами.

Энергостроители, монтаж
ники и эксплуатационники 
трудились, не считаясь со 
временем, проявляя массо
вый героизм. Они находили 
новые технические решения, 
позволяющие значительно 
ускорить темпы строительст
ва. Оборудование устанав
ливалось импортное, глав
ным образом английское. 
Несмотря на языковый барь
ер, инженерно-технические 
работники успешно освоили 
технологию монтажа обору
дования, и 30 апреля 1945 
года станция дала первый 
ток. А в конце мая ГРЭС-И 
была введена в промышлен
ную эксплуатацию.

И сейчас я с большим 
уважением вспоминаю тех, 
кто в суровые годы возво
дил и запускал станцию, — 
начальника строительства 
Андрея Даниловича Воло- 
шинова, управляющего Том
ским энергокомбинатом Фе
дора Михайловича Булаева, 
первого главного инженера 
ГРЭС-И Леонида Ароновича 
Вайнштейна, начальника 
турбинного цеха Владимира 
Петровича Тараканова, на

ших славных рабочих — 
Героя Социалистического 
Труда Николая Андреевича 
Старкова и Михаила Михай
ловича Лукина. На примере 
их самоотверженного труда 
учится наша молодежь.

Я уже говорил, что на 
ГРЭС-П намечена большая 
реконструкция. Но по сути 
дела все 40 лет станция об
новлялась в техническом от
ношении. Быстрыми темпа
ми рос областной центр, 
возрастали потребности в 
электроэнергии и тепле. К 
1960 году была введена в 
эксплуатацию четвертая
очередь ГРЭС-П. Мощность 
ее по сравнению с первона
чальной значительно уве
личилась. В ходе рекон
струкции станция была пе
реведена в теплофикацион
ный режим с использовани
ем вторичного тепла в кон
денсаторах турбин для по
догрева воды, идущей на 
горячий водоразбор. Очень 
большой эффект дал пере
вод станции на природный 
газ.

Намного легче теперь ре
гулировать процессы горе
ния топлива, а самое глав
ное, воздух в Томске стал 
гораздо чище. Томичи пом
нят те времена, когда из 
труб станции валили клубы 
дыма, летела сажа. Прихо
дилось завозить на станцию 
многие тысячи тонн угля. 
Так что сибирский газ по
мог решить и социальную 
проблему — оздоровить эко
логическую обстановку в об
ластном центре. Надо ска
зать, что в техническом 
перевооружении станции ак
тивно участвуют наши ра
ционализаторы. и изобрета
тели. Только за прошлый 
год экономический эффект 
от внедрения новшеств со
ставил 120 тысяч рублей.

Оглядываясь на весь со
рокалетний период сущест
вования ГРЭС-П, ясно ви
дишь, что ее развитие от
ражает динамичное развитие 
всей советской экономики, 
успешно выдержавшей ис
пытания Великой Отечест
венной войны и доказавшей 
свое преимущество перед 
системой капитализма в 
мирные годы.

Б. ВАЙСБЛАТ,
участник строительства
и пуска станции, кава
лер ордена «Знак Поче
та», главный инженер 

ГРЭС-И.

Север. Люди. Нефть

М А Л А Я  Р Е Ч К А
НА САМОМ МОЛОДОМ  

МЕСТОРОЖДЕНИИ ОБЛАСТИ
Нынешний разлив Оби в 

районе Стрежевого не назо
вешь рекордным. Обыкно
венное, среднее половодь- 
ишко. Но это для старожи
лов. А человека менее при
вычного эта картина ошара
шивает и завораживает: та
кая масса воды! Пойма за
лита во всю ширь, редкие 
гривы торчат лесистыми 
островками. Там, где тече
ние малоощутимо, еще 
плавают льдины.

Недавно этот самый лед 
наделал больших хлопот 
нефтяникам.

Вдруг ударил ураган. Же- 
стяный ветер нес по городу 
сухую и колючую пыль. 
Широкие улицы Стрежево
го работали как подводя
щие шланги пескоструйного 
аппарата. Бешеный воздух 
обжигал щеки: температура 
упала далеко ниже нулевой 
отметки.

Можно только предста
вить, что творилось в это 
время на реке!

Холод сковывал льдины в 
сплошные поля. Ветер но
сил их по всему многокило- 

< метровому пространству 
поймы. Волны и лед дейст
вовали с силой неуправляе
мого тарана, круша все на 
своем пути. Так рухнула 
опора тридцатипятикило- 
вольтной электролинии, пи
тающей Малореченское ме
сторождение.

Малоречка — самое моло
дое из всех месторождений 
НГДУ «Стрежевойнефть». К 
моменту аварии здесь рабо
тали всего четыре разведоч
ные скважины, выдавая 
каждые сутки около 600 
тонн нефти. Это не так 
много, но сегодня, когда 
идет борьба за каждую тон
ну, такой добычей пренебре
гать нельзя. 2 миллиона 
250 тысяч тонн сырья, кото
рые намечается добыть в 
ходе ударного двухмесяч
ника, включают в себя и 
малореченские ресурсы.

А тут... Промысел встал. 
Но люди не потерялись пе
ред натиском стихий. Рас
сказывает начальник НГДУ 
Фанзиль Гарипов:

— Время паводка всегда 
чревато неожиданностями, 

/ и надо быть готовым к лю
бой из них. Чрезвычайные 
происшествия потому и 
считаются чрезвычайными, 
что их нельзя предсказать. 
Однако предвидеть общее 
ухудшение условий работы 
мы просто обязаны. Остано
вились насосы? Но есть аг
регат депарафинизации

скважин, которьвй можно 
применить для перекачки 
нефти. Это установка на 
базе «КрАЗа», работающая ав
тономно, от дизельного дви
гателя. Николай Копылов, 
оператор по добыче, времен
но исполняющий обязанно
сти мастера,—человек опыт
ный и толковый, сумел так 
организовать работу вахто
виков, что уже через десять 
часов после аварии промы
сел возобновил подачу неф
ти...

Одновременно шло вос
становление ЛЭП.

Не было никакой возмож
ности поставить посреди 
«моря разливанного» новую 
опору взамен рухнувшей. 
Тогда возглавившие энерго
аварийные работы инжене
ры Сергей Кучеров (началь
ник сетевого района перво
го промысла) и Николай 
Осипов (главный инженер 
управления «Стрежевой-
энергонефть») нашли опти
мальный вариант решения 
проблемы. Провода были 
натянуты на пролете, вдвое 
большем, чем прежний, а 
чтобы исключить их раскач
ку и возможный порыв, 
уравновешены специальны
ми грузами. Инженерный 
расчет показал: выдержат 
любое нападение стихий.

Итак, трое с половиной 
суток понадобилось малоре- 
ченцам, чтобы полностью 
ликвидировать последствия 
серьезной аварии. После 
этого месторождение стало 
набирать темп. На днях 
введена в действие первая 
эксплуатационная скважи
на, и суммарный дебит ме
сторождения приблизился к 
700 тоннам в сутки. Вышко
монтажники Николая Ско
кова заканчивают строи
тельство буровой; идут с 
двойным опережением нор
мативных сроков. С 1 июня 
смежников должны сменить 
буровики Валентина Тара
сова, давно ждущие возмо
жности вступить в бой за 
большую нефть. Словом, 
напряжение труда соответ
ствует задачам, поставлен
ным областной партийной 
организацией.

Ну а чтобы полностью 
исключить возможные бу
дущие «энергетические кри
зисы», на Малоречку забро
сили автономный блок пи
тания — электростанцию 
«БАМ» мощностью 500 кило
ватт. Как бы то ни было, а 
так надежнее...

В. ЛОЙША.

НА ОВОЩНЫХ ПЛАНТАЦИЯХ

Полным ходом идут посевные работы в совхозе «Сте- 
пановский». Засеяны плантации укропом, петруш
кой, салатом, бобами, горохом и редисом. Близится к 
завершению !и сев моркови. Два дня назад звено меха
низаторов, [которое возглавляет Н. Н. Гуров, приступило 
к севу капусты. Высевать рассаду помогают трактори
стам студенты фармацевтического факультета медицин
ского (института. Из 220 гектаров, на которых планиру
ется разместить капусту, засеяно 44.

НА СНИМКАХ: механизаторы В. М. Иванов, С. Н. 
Пчельников, Н. Н. Гуров, А. А. Киреев, (О., В. Смирнов; 
третья бригада студентов фармфака ТМИ.

Фото Н. Потапова.

ПЕРЕВЫ ПОЛНЕНИЕ-НОРМ А
В ранний час у механиза

торов все готово к выходу 
в поле. ТеХ|Ника, словно на 
старте, ждала команду. Про
шло несколько минут, и за 
трактором звеньевого Нико
лая Мякишева в поле тро
нулись все агрегаты.

Уже в первые дни посев
ной звено превзошло наме
ченные рубежи, м«огое сде
лано и д л я  успешного окон
чания сева. Механизаторы 
выполняют дневную норму 
на 160—170 процентов. Ус
пеху способствует бригад
ный подряд. В прошлом го
ду посмотрели, как у дру
гих получается, и решили,

В несколько строк

что без договора с хозяй
ством невозможно достичь 
хороших результатов. В ус
ловиях нынешней весны, 
учитывая сложные погод
ные условия, хозрасчет ока
зал большую услугу. Помог
ла взаимовыручка, появи
лась общая ответственность.

— Хотя и трудная нынче 
весна, — говорит Николай 
Мякишев, — но успели под
готовить почву. В звене — 
пять человек. Дело у Вале
рия Шатрова, Николая Ак
сенова, Василия Миронова, 
Сергея Мякишева спорится, 
и объемы выполняемых ра
бот внушительны. Только

за четыре дня посеяли 363 
гектара пшеницы.

Цель — одна: несмотря на 
запоздалую весну, завер
шить сев в ранние сроки. 
Темпы постоянно растут, и 
этот молодежный коллектив 
лидирует в хозяйстве. Не
просто им соперничать с 
опытными механизаторами. 
Этом̂ у предшествовала боль
шая подготовительная и ор
ганизационная работа.

— Технику отремонтиро
вали надежно, — считает 
групкомсорг звена Василий 
Миронов, — не подводит 
нас. Да и ребята все ра
ботают с огоньком. Знаем

друг друга со школьной ска
мьи. Так что в поле всегда 
с хорошим настроением. 
Перевыполнение заданий 
для нас — норма.

Здесь же, на полях,- мы 
встретились и с секретарем 
комитета комсомола ОПХ 
имени Б. Н. Сидоренко, де
легатом XII Всемирного 
фестиваля молодежи и 
студентов в Москве Алек
сандром Криворучко. Помо
гает он ребятам и словом, и 
делом. Становление коллек
тива, пусть даже самого 
маленького, происходит не
просто. И отрадно, что ста
ло больше ксмсомольоко-

МАНОМЕТРОВЫЙ ЗАВОД
На Томском манометро

вом заводе прошел конкурс 
профессионального мрстер- 
ства среди токарей. Побе
дителями признаны: В. Н. 
Музинцев (цех № 9), А. В. 
Нестерович (отдел механи
зации и автоматизации), 
И. М. Гладышев (цех № 7), 
они награждены дипломами 
и памятными подарками. 
Звание «Лучший молодой 
токарь завода» присвоено 
В. Юричеву из седьмого 
цеха. * * *

Ежедневно. начиная с

20 мая, 50 заводчан выезжа
ют в совхоз «Молодежный» 
и помогают подготавливать 
семенной картофель. Около 
сотни работников пред
приятия принимают учас
тие в посадке капусты в 
совхозе «Томь». Как и в 
прошлые годы, заводские 
механизаторы уехали на 
период сева в подшефный 
совхоз «Дружба» Томского 
района. Понимая важность 
помощи селу этой трудной 
весной, их товарищи в це
хах значительно перевы
полняют свои производст

венные задания и обеспечи
вают безусловное выполне
ние планов договорных по
ставок.

*  *  *

«Двенадцатому Всемир
ному — наш ударный труд» 
— под таким девизом на
чался второй этап социали
стического соревнования 
между комсомольско-моло
дежными коллективами за
вода за достойную встречу 
XII Всемирного фестиваля 
молодежи и студентов в 
Москве. Молодежные брига
ду  включают в свой состав

Героев Советского Союза и 
заработанные деньги пере
числят в фонд фестиваля. 
Лидером в предфестиваль- 
ном соревновании является 
в настоящее время бригада 
Л. Голышевой из цеха № 5. 

* * *
Десятки заводских книго

любов собрались на очеред
ном заседании заводского 
клуба «Радуга», которое бы
ло посвящено 80-летию со 
дня рождения выдающегося 
советского писателя М. А. 
Шолохова. Заводчане с 
большим интересом выслу
шали выступление доцента 
кафедры русского языка и 
литературы Томского пед
института Ю. Г. Ельцова,

молодежных звеньев, пере
шедших на круглогодичный 
цикл сельскохозяйственных 
работ. Бригадный подряд 
стал верным ориентиром.

— Молодежные звенья, — 
размышляет Александр
Криворучко, — создают наи
лучшие условия для все
стороннего развития каждо
го. Здесь ребята не замыка
ются на производстве и ак
тивно участвуют в общест
венной жизни села. И, ко
нечно же, повышают свой 
профессиональный уровень. 
Василий Миронов, напри
мер, заочно поступил в 
сельхозинститут. Ну а о дис
циплине и говорить не при
ходится: здесь просто не
возникает такого вопроса.

О. ГАВРИЛЕНКО.
Томский район

посвященное творчеству 
любимого в народе литера
тора.

* * *

Успешно выступили за
водские спортсмены в со
ревнованиях по пулевой 
стрельбе на первенство ДСО 
«Труд» в зачет летней 
Спартакиады. В упорной 
борьбе с сильнейшими 
командами томских промы
шленных предприятий ма- 
нометровцы заняли второе 
призовое место. Лучших ре
зультатов в стрельбе достиг
ли инженер Г. Гранин, тех
нолог О. Ботайкина, конст
руктор В. Ложниксв, токарь 
Ю. Зима.

В. СМИРНОВ.

Х Р О Н И К А
НАСТУПЛЕНИЯ
В магазине К» 3' на ули

це Карла Маркса Томской 
базы снабжения плавсоста
ва прекращена продажа 
спиртного. Это позволило 
расширить ассортимент
овощной и рыбной продук
ции.

* * *
Кафе «Цыплята «таба

ка», расположенное в рай
оне пл. Южной, приглашает 
любителей грузинской кух
ни. В уютном зале кафе 
теперь ,не мешают культур
ному отдыху томичей лю
бители крепких напитков. 
Гостям работники кафе мо
гут предложить в большом 
ассортименте прохлади
тельные напитки, соки, мо
роженое. Попробовать блю
да среднеазиатской кухни 
и приятно провести время 
за чашкой чая можно е 
кафе «Восток».

* * *
В магазине N° 92, по ули

це Алтайской, Советского 
райпищеторга убрали штуч
ный отдел. Это позволило 
работникам прилавка рас
ширить торговый зал и ор
ганизовать контейнерную  
доставку товаров, что зна
чительно повысит культуру 
обслуживания, создаст до
полнительные удобства для 
покупателей. В магазине 
№ 72, по проспекту Фрун
зе, этого же райпищеторга 
на месте штучного отдела 
организован кафетерий.

¥ * *
Вряд ли кафе «Отдых» 

по Иркутскому тракту со
ответствовало: своему на
званию, когда здесь пред
лагали посетителям спирт
ное. Теперь в кафе можно 
действительно отдохнуть: 
поесть мороженое, выпить 
фруктовые контейли,' пола
комиться разнообразными 
десертными блюдами. У то
мичей появилась возмож
ность посещать кафе вмес
те с детьми. * * *

В магазинах торгового 
объединения «Колос» пре
кращена' продажа спиртно
го. За счет этого в сель- 
сних магазинах увеличен 
ассортимент соков, в боль
ших количествах доставля
ются лимонад, минераль
ные воды, квас.

* * *
Резко сокращено число 

магазинов, торгующих
спиртными напитками в 
системе облпотребсоюза. 
В районных центрах обла
сти осталось по одному 
специализированному м ага
зину по продаже спиртно
го. Кафе при гостиницах 
райцентров Кривошеино и 
Кожевникове изменили про
филь. Дорога пьяницам 
сюда теперь закрыта,

Во всех банях нашего 
города открыты буфеты, 
где посетителям предлага
ют горячий чай, квас, соки. 
Вход в бани с пивом и 
другими напитнами, содер
жащими алкоголь, катего
рически запрещен. Люби
телям попариться с пивом 
теперь сюда навсегда до
рога закрыта. Нарушители 
установленного порядка бу
дут наказываться админи
страцией.

* * *
В кафе «Голубой огонек», 

расположенном недалеко от 
производственного объеди
нения «Сибкабель», запре
щена продажа спиртного. 
На прилавке буфета — со

ки, минеральные воды, 
кондитерские изделия.

У
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Нефтехим: время становления

„Строить
Возвращение 
к теме С в е

С начала строительства ТНХК освоено уже 820 мил
лионов рублей капитальных вложений. Цифра неуклон
но приближается к миллиарду. Работают производства 
полипропилена и метанола, к Дню Победы получен пер
вый томский формалин. Впереди — пуск Производства 
карбамидных смол. Оборудование должно быть переда
но под комплексное опробование уже в конце нынеш
него года. Затем на очереди новый комплекс — ЭП-300...

Публикуя сегодня интервью с заместителем директора 
ТНХК по капитальному строительству В. И. Бурнаше- 
вым, мы знаем, что не все согласятся с его доводами. 
Но в результате обсуждения важнейших проблем строй
ки всеми заинтересованными лицами, надеемся, будет 
сделан еще один шаг к решению трудной задачи, кото
рую можно сформулировать одним словом — темп! Итак, 
проблемы сооружения новых очередей ТНХК с точки 
зрения заказчика.

— Вадим Иванович, раз
говор хотелось бы начать с 
того, как обстоят дела на 
важнейших сегодня строй
площадках...

— Вы уже знаете, полу
чен томский формалин. Ос
талось закончить работы на 
двух технологических ли
ниях, провести благоуст
ройство, устранить некото
рые недоделки. Ведь скоро

— Они изготавливаются— 
на базе управления «Сиб- 
техмонтаж», в ремонтно-ме
ханическом цехе ТНХК. Но 
объем выполняемых работ 
мог быть намного больше. 
Для этого нужно только од
но — преодолеть чисто ве
домственные тенденции и 
настроения.

Мы затратили более трех 
миллионов рублей на строи-

комис-
завод должен быть предъяв- тельство базы для управле

ния «Сибтехмонтаж», пере
дали часть своего оборудо
вания. Имея такую мощную 
базу, монтажникам несолид
но говорить о том, что за
казчик не поставил, допус- 

к насосам. 
Проблема возникает там, 
где ее могло бы и не быть, 
— при понимании чужих

лен государственной 
сии.

Главными на формалине 
сейчас становятся пробле
ма эксплуатации. Техноло
гический персонал есть по
чти полностью. На произ- тим, фланцы 
водстве мощностью 360 
тысяч тонн формалина в 
год будет работать около 90 
человек. Но это без ремонт
ников. А их должно быть, 
по крайней мере, в два с по
ловиной раза больше основ-, 
него персонала. Можно 
предвидеть, что стабильность 
работы производства фор
малина будет во многом за
висеть от того, насколько 
быстро удастся создать силь
ную ремонтную службу.
Впрочем, это только наши, 
внутренние, трудности.

Другое дело — производ
ство карбамидных смол. За 
семь месяцев здесь предсто
ит выполнить строительно
монтажные работы на 12 с 
лишним миллионов рублей.
То есть примерно 1 миллион 
700 тысяч в месяц. Очень 
напряженный темп.

Выполнит ли свои заДачи 
заказчик? Сейчас мы име
ем основное оборудование 
на 4,8 миллиона рублей.
Всего поставки исчисляют
ся суммой в 6’ миллионов.
Этим я хочу оказать, что 
пока имеющееся оборудова- „  
ние обеспечивает фронт ^Ц В Д ю и» 
монтажных работ.

В первом полугодии — 
при выполнении своих обя
зательств; «Томскснабом» и 
; «Союзщаэхимко мплектом »— 
мы рассчитываем закон
чить комплектацию обору
дования. Но тревожит ДРУ-

трудностей, при желании Большое 
двигать дело вперед.

Нас обвиняют в том, что 
мы хотим превратить эту 
базу в свое «подсобное хо
зяйство». Говорят, что мон
тажная организация никог
да не будет заниматься не 
своей работой. Не обяз&на.
Верно, не обязана. Но на 
сегодняшний день это един
ственная возможность
уменьшить количество снаб
женческих неувязок и, зна
чит, строить быстрее!

Кстати, мощности базы 
управления «Сибтехмонтаж» 
за три года 'Практически не 
увеличились. Где же заин
тересованность в росте?

— А что может собствен
ный ремонтно-механический 
цех?

:— Сейчас очень немногое.
Долгое время помещения 
РМЦ использовали для хра
нения оборудования. Рекон
струкция цеха, которую ве
дет СМУ-14 управления 

непростительно 
затянулась. Очень медлен
но идет и освоение мощнос
тей. РМЦ работает на пус
ковой комплекс, но, прямо 
скажем, работает в уидерб 
действующему производст
ву.

Мы передали подрядчику
гое. Уже сейчас ясно, что документацию на второй
основным сдерживающим 
фактором, как и на форма
лине, будет комплектация 
технологических линий. Их 
всего более 2,5 тысячи. Из 
них 635 линий должны быть 
изготовлены в Обнинске. Но 
прежде нам нужно отпра
вить туда арматуру, кото
рую комбинат в свою оче
редь получает более чем с 
двадцати заводов. Так вот 
эти поставки срываются.

— Есть ли возможность 
здесь, на месте, изготавли
вать детали технологических 
линий и нестандартного обо
рудования?

блок ремонтно-механическо
го цеха. Там предусмотрены 
литейное, кузнечно-прессовое 
производства, изготовление 
запчастей к отечественному 
и импортному оборудованию.

— Вы упомянули о труд
ностях в работе заказчика. 
То есть о своих труднос
тях...

— В их основе — слабая 
материально-техническая ба-

нужно было начинать та
кую огромную стройку. Де
ло чести научно-производст
венного объединения «Пласт- 
полимер»—как можно ско
рее выдать чертежи на стро
ительство этих объектов. 
Руководство управления 
«Химетрой» 'согласно сразу 
же после того, как будет го
тов проект, приступить к 
созданию базы. Без нее уже 
не обойтись. Стоит заглянуть 
на несколько лет вперед, ког
да начнется сооружение за
вода катализаторов — слож
нейшего по своей техноло
гии производства. Мы дол
жны быть готовы к такой 
стройке.

Структурные изменения 
в службе заказчика тоже 
крайне необходимы. К со
жалению, здесь мало одно
го желания руководства ком
бината провести реоргани
зацию. Пока мы можем 
только надеяться, что соз
дание управления производ
ственно - технологической 
комплектации будет разре
шено. Это сразу же позволи
ло бы решить львиную до
лю проблем, связанных с по
ставкой оборудования и ма
териалов на пусковые ком
плекс^!.

— И последний вопрос. В 
строительстве Нефтехима 
принимают участие десятки 
различных организаций.

значение имеет 
четкая координация дейст
вий. Устраивает ли вас тот 
уровень согласованности, ко
торый был достигнут на 
строительстве производства 
формалина?

— На м°й взгляд, органи
зационные издержки еще 
очень и очень велики. Во 
многом они обусловлены 
разным уровнем подразделе
ний Минмснтажспецстроя 
ССОР. Есть и сильные, и 
слабые звенья в строитель
ном конвейере. Скажем, от
лично работает управление 
«Сибэлектромонтаж» — с 
использованием новых ма
териалов, передового техни
ческого опыта. А в «Спец- 
монтажавтоматике» или
«Сибсантехмонтаже» этим 
похвастаться не могут. Но 
сроки пуска зависят от всех 
участников строительства. 
Поэтому сбалансированность 
сил — задача номер один.

Есть препятствия, которые 
устранить не так сложно. 
Например, в томском управ
лении «Сибтехмонтаж» сей
час работают люди из Но
рильска, Ачинска. И каждый 
участок получает часть ма
териалов и оборудования не
посредственно от укса 
ТНХК. Выходит, вместо од
ного подрядчика — управ
ления «Сибтехмонтаж» — 
существуют еще два. Такая 
разобщенность порождает 
неразбериху.

Подобных трудностей не
мало. Но .все они преодоли
мы, если помнить о главной 
цели — ускорении строи
тельства Нефтехима. Во вре
мя пуска производства ме
танола бригадиры подразде
лений Минмонтажспец-
строя СССР выдвинули ло-

Было время, когда я воз
вращалась с фермы — и 
душа радовалась: день про
шел удачно. Надои растут. 
В люди выходим. Так, гля
дишь, скоро и три тысячи 
килограммов молока в год 
от коровы будем надаивать. 
А что? Стадо хорошее, лю
ди добросовестные, дисцип
лина отличная. Подумыва
ли даже о переходе на по
точно-цеховую систему про
изводства .молока.

Работал тогда У нас глав
ным зоотехником очень хо
роший человек, настоящий 
технолог производства — 
Иван Александрович Ма
каренко. За короткое вре
мя он сумел наладить чет
кий зоотехнический учет. 
Да ему и карточки не ну
жны были: он каждую ко
рову знал. Люди его очень 
уважали, никогда не сомне
вались в правильности рас-, 
поражений. Но не сошелся 
он характером с нашим 
бывшим директором Ска- 
бой и уехал из Новиковки. 
Никогда раньше не думала, 
что один человек в совхо
зе может так много значить. 
После его отъезда и нача
лась у нас неразбериха.

Больше года не было зоо
техника вообще. Зоотехни-

Нет сейчас в Асиновском районе такого другого хо
зяйства, где бы молочное производство было настолько 
запущено, как в совхозе «Новиковский». За прошлый 
год продуктивность коров здесь снизилась на 300 кило
граммов. И сегодня, уже по сравнению с уровнем 1984 
-года, ежедневно надаивают от коровы на полтора кило
грамма молока меньше. А ведь всего два года назад 
совхоз был инициатором областного соревнования за ус
пешное завершение зимовки скота.

Наша газета не раз обращалась к новиковскому^ кри
зису. На руководителей совхоза критика слабо действу
ет. В очередной раз хозяйство завалило квартальный 
план производства и продажи молока государству. «Не
ужели нельзя новиковцам остановить эго падение, вер
нуть былую славу, былой трудовой настрой?»—обрати
лись мы с таким вопросом к бригадиру Новотроицкой 
фермы члену обкома КПСС Нине Ивановне Картавых. 
«Можно, — ответила’ бригадир, — но трудно. Слишком 
многое потеряли...»

ческую работу никто по-на
стоящему не вел. Подготов
кой нетелей для всего хо
зяйства у нас занимается 
одно отделение. А как на 
той ферме готовили попол
нение для стада, никто не 
следил. Вот и получилось, 
что почти всех прошлогод
них первотелок пришлось 
сдать на мясокомбинат.

Сейчас главный зоотехник 
у нас — молодой специлист 
В. В. Крывчиков. Трудно 
парню со студенческой ска
мьи да на отстающую фер
му. Но постепенно входит в 
курс дела.

Нетелей отныне будем вы-

укса ТНХК. Нужно аунг: «От взаимных претен-за
строить склады, площадки, 
оборудованные грузоподъем
ными механизмами, созда
вать цех агрегирования... В 
общем-то именно с этого и

зии — к взаимопомощи и 
поддержке». Отличный ло
зунг!

Интервью провел
А. ТРОФИМОВ.

Когда твой труд уникален.

В силу своей профессии Вячеслав Вакарюк — один из 
немногих во всей стране. Он оператор лазерной 
установки ЛГН-702 «Кардамон». Агрегат этот предназна
чен для термического упрочнения деталей нефтя
ного оборудования.

Установлен промышленный лазер в одном из цехов 
центральной базы производственного обслуживания 
объединения «Томскнефгь». А поскольку .база располо
жена в Стрежевом, то получается, что столица томских 
нефтяников стоит как бы ,на переднем крае Техниче
ского прогресса. Здесь внедрено достаточно много ;самых 
современных технических новшеств.

Кстати, профессия обязывает... Оператор Вячеслав 
Вакарюк признан одним (из лучших молодых рациона
лизаторов области. Поиск >— его .удел, его стихия.

Д. ДМИТРИЕВ.
Фото Е. Лисицына.

На го л о д н о м  пайке
На свинокомплекс совхоза « М ирный» с перебоями 

д о с т а в л я ю т с я  п и щ е в ы е  о т х о д ы
В ■ семи километрах от 

Томска расположился сви
нокомплекс совхоза «Мир
ный», в котором содержит
ся 9 тысяч свиней. Для их 
откорма, наряду с фондовым 
фуражом, используются и 
пищевые отходы, действу
ет кормоцех по их термиче
ской обработке.

Директор совхоза Н. М. 
Богач рассказывает:

—В день можем перераба
тывать 20—25 тонн отходов, 
но мощности не использу
ются полностью. Сырья по
ступает недостаточно, осо
бенно в субботу и воскре
сенье. Да и качество его 
низкое.

— Вот посмотрите, что 
привозят горожане, — пока
зывает бригадир Н. Г. Паш
кова.

Из пищевых отходов ра
бочие извлекали стекло, 
железо, тряпки и многое 
другое.

— Самые грязные пище
вые отходы поступают из 
организаций Октябрьского 
района, — сетует оператор 
по термической обработке 
пищевых отходов Н. Я. Ко- 
чев.

Знают ли об этом в города 
ской конторе по сбору пи
щевых отходов?

— Да, конечно, — отвеча
ет директор Е. Г. Лешко. 
— Трудно уследить за тем, 
чтобы жильцы заполняли 
пищевые контейнеры тем, 
что требуется. Да и функ
ция конторы организацион
ная. Ее задача в том, что
бы предприятия своевремен
но выполняли план, Прав
да, и с планом дела плохи...

Зто действительно так. 
За два года существования 
конторы план не выпол

нялся ни разу.
— Мною направлено 17 

писем на предприятия- 
должники. Это—завод режу
щих инструментов, Томское 
территориальное управление 
строительства, объединение 
«.Контур», автоуправление, 
речпорт, карандашная фаб
рика, ТЭМЗ, ГРЭС-И и дру- 
ше. — перечисляет Е. Г. 
Лешко. — К сожалению, де
ло пока не сдвинулось с 
места.

На иных предприятиях 
действительно сохраняют 
завидную выдержку. Заводы 
радиотехнический, химиче
ский в этом году сдали сов
сем мало отходов. Но, как 
выяснилось впоследствии, 
и сама контора не может 
обеспечить ЖКО пред
приятий бачками, вед
рами. Дело не столь
ко в таре, сколько в органи
зации. Тесного контакта" у 
конторы по сбору пищевых 
отходов с жилищно-эксплу
атационными участками и 
ЖКК предприятий нет. По 
этому поводу не испытыва
ют особого беспокойства ни 
в облкомхозе, в чьем веде
нии находится контора, ни 
в райисполкомах.

Мне удалось побывать на 
заседании, проведенном в 
Кировском райисполкоме. 
Отчитывались заместители 
директоров заводов по быту 
и все те, кто отвечает за 
сбор пищевых отходов. Не
ловко было слушать ответ
ственных товарищей. На
пример, спрашивают заме
стителя директора завода 
режущих инструментов
В. Н. Манохина: кто ему 
мешает серьезно занимать
ся сбором пищевых отхо
дов?

— Санэпидстанция, — от
вечает руководитель. — До 
сих пор не отведена пло
щадка для контейнеров.

Начальник ЖКО электро
технического завода Г. И. 
Зюльков дает такое поясне
ние:

— Нет машины. Решал 
этот вопрос с директором, 
но он больше и слушать ме
ня не хочет: у него много 
своих проблем.

Нашлись отговорки и у 
других товарищей. Подводя 
итоги разговора, замести
тель председателя райис
полкома С. Р. Бабушкина 
пообещала, что в следующий 
раз спрос будет иным. Но 
почему, собственно, в сле
дующий? Не выдержал я, 
взял слово. Рассказал о 
том, что видел на площадке 
кормоцеха. Если бы эти то
варищи побывали в сов
хозе, где смогли бы убе
диться, как много от них 
зависит, изменения прои
зошли бы наверняка.

Впрочем, и :в городе экс
курсия не помешает. На
пример, в ЖКО одного из 
заводов по Иркутскому 
тракту, где накоплен опыт 
хозяйского сбора пищевых 
отходов.

Поучиться здесь действи
тельно есть чему. Жилой 
микрорайон из 14 многоэта
жек разделен на четыре 
участка, за которыми за
креплены сборщики. На эту 
работу подобраны люди от
ветственные, добросовест
ные, из числа пенсионеров, 
дворников И ДО. ИМ, ПО
МИМО домоуправа Т. А. Суб- 
ханкуловой, помогает тех
ник-смотритель О. Н. Бо
лотникова. которая следит

за санитарным состоянием 
подъезда, где выставлены 
бачки и ведра.

— Конечно, трудностей 
много и у нас, — поясняет 
начальник ЖКО завода 
С. Н. Растрыгин. — Но нам 
оказывает поддержку адми
нистрация завода.

А теперь о другой проб
леме — сборе сухого хлеба 
централизованно.

Вот как, например, орга
низован он в Алма-Ате. 
Покупатели сдают в мага
зины, разумеется, по опре
деленной цене, сухие кор
ки и даже крошки. В мага
зины завозится хлеб в 
меньшем количестве, но ча
ще, чтобы не залеживался 
он «а полках и не черствел. 
С начала пятилетки коллек
тив алмаатинского горхлеб- 
торга благодаря этим мерам 
сберег более 500 тонн про
дукции. Такое бережное от
ношение к  хлебу сложилось 
и в других городах. Да и 
томичи настойчиво говорят 
о необходимости эконом
ного потребления нашего 
главного продукта. Вот, на
пример, что пишут ветера
ны войны и труда А. А. 
Скоробогатов, тов. Никола
ев и другие: «Необходимо
организовать сбор засохше
го и неиспользованного хле
ба. Нельзя, чтобы пропада
ло то, что достается тяжким 
трудом». Как на это смотрят 
заинтересованные организа
ции? Ведь два года назад в 
областном центре по улице 
Суворова в магазине № 130 
был открыт пункт по сбору 
засохшего хлеба. К сожале
нию, вскоре он прекратил 
работу.

— Причины известны, —

уверяет начальник област
ного управления торговли 
В. И. Двмура. — Пункт за
крыт санэпидстанцией, что
бы не занести инфекцию в 
магазин. Да и поступало 
засохшего хлеба от населе
ния крайне мало. Возможно, 
потому, что плата за кило
грамм установлена низкая— 
всего 3 копейки.

Такого же мнения придер
живаются и в горплане.

— Открытие пунктов по 
сбору засохшего хлеба при 
магазинах города нецелесо
образно, — считают предсе
датель горплана В. В. Гар- 
тун и его заместитель Н. М. 
Баландин.

Такой подход вряд ли мо
жно назвать хозяйским. 
Конечно, заниматься копееч
ным товаром невыгодно. Но 
это с какой стороны по
смотреть. Невыгодно — ко
му? Торговле. А разве сов
хоз по откорму свиней от
кажется от прибавки? Меж
ду тем каждый килограмм 
сбереженного хлеба оборачи
вается дополнительной про
дукцией, которая незамед
лительно отправляется по
требителям.

В прошлом году откорм- 
совхоз поставил нашему 
предприятию 1.000 тонн мя
са, — говорит технолог мя
сокомбината В. И. Котля- 
ревекая. — Из него вырабо
тано и реализовано населе
нию 350 тысяч штук котлет, 
108 тонн вареной колбасы, 
35 тонн других изделий.

По планам совхоза на 
нынешний год будет на
правлено на мясокомбинат 
850 тонн свинины. На
сколько бы возросли эти 
объемы, если бы в откорм- 
совхоз пищевых отходов 
поступало значительно боль
ше,
* Пора эту проблему ре

шить в комплексе. Позиция 
городских властей и обла
стных ведомств в корне не
верна. Нельзя до бесконеч
ности обходить важную го
сударственную - проблему. 
Настал тот час, когда ею 
следует заняться вплотную.

Н. ВЯТКИН, 
наш нешт. корр.

ращивать у себя на ферме. 
Нынче введем в стадо пол
торы сотни голов. Я теперь 
сама буду контролировать 
подготовку нетелей. Попра
вим дело со стадом. Труд
нее с кадрами. Многие 
опытные доярки ушли на 
пенсию. Молодежь в Нови- 
ковке плохо держится, на 
приезжих рассчитывать то
же не приходится. Мало 
жилья строим. Дом культу
ры уже пятилетку строите
ли не могут сдать: один 
фундамент и заложили. Я 
понимаю, у них свои труд
ности. Но почему-то в сов
хозе имени Кирова за год

столько настроили, сколько 
в Новиковке лет за трид
цать. Как-то уж очень стран
но в управлении сельского 
хозяйства распределяют 
средства на строительство: 
одним — все, другим — ни
чего. Правда, в Ягодном и 
директор порасторопнее. На
шему директору Владимиру 
Сергеевичу Кузнецову дело
витость у А. В. Филиппова 
перенять бы не мешало. А 
сейчас, не поверите, дело 
доходит до того, что прини
маем людей на работу с 
вокзала. Побудет такой га
стролер или гастролерша па
ру неделек на ферме, зара
ботает себе дальше на би
лет и на водку да и пока
тит странствовать по же
лезной дороге. Мы сейчас 
взялись трудовую дисципли
ну налаживать, а до таких 
вот «странствующих туне
ядцев» как-то не добрались, 
А зря. Ну какая польза от 
такого «работяги»? Только 
коровы прежде поры запус
каются.

Пять добрых доярок и ос
талось всего на ферме. Это 
— Г. Н. Зубарева, H.iB. Про
кофьева, О. В. Афонина, 
С. В. Широкова и М. П. 
Щипанская. А остальные — 
случайные люди на ферме. 
С тревогой жду дня получ

ки, уже заранее знаю, что 
иные товарищи обязательно 
загуляют. Придется упра
шивать добросовестных до
ярок доить коров за про
гульщиц, да и самой, ко
нечно, за них трудиться.

Не в полную силу рабо
тают специалисты на фер
ме. Зоотехник Л. Е. Чай
ковская и ветврач О. Н.
Чапарина не болеют душой 
за дело. Недавно был 
такой случай. Поздно вече
ром, перед уходом домой
(.специалистов уже и след 
простыл), зашла я в коров
ник, смотрю, корова меж ря
дов бродит. Вымя полное. 
Ведро молока от нее надои
ла.

И стыдно, и обидно, и 
горько, что дошли мы до 
жизни такой. Все же духом 
не падаю.. Вот летом зеле
ный конвейер хорошо орга
низуем. По надоям выйдем 
на уровень прошлого года. 
А дальше, глядишь, перво
телки растелятся. Валерий 
Васильевич Крывчиков ̂ про
фессионально окре'пнет, зай
мется племенной работой. 
Может, и жилья начнут по
больше строить. Вот этими 
надеждами и живу. Это для 
меня — как свет в окошке.

Н. КАРТАВЫХ, 
бригадир.

Аеиновскнй район.

БЕЗ СКИДОК НА ТРУДНОСТИ
Разговор об организации 

социалистического соревнова
ния гораздо уместнее вести, 
когда дела идут хорошо. Мы 
же оказались в должниках. 
В первом квартале к плану 
товарооборота Колпашев- 
торг недодал 161 тысячу 
рублей.

Но не стоит спешить с вы
водами в оценке работы кол
лектива. Планом на нынеш
ний год предусмотрен рост 
товарооборота , почти на 
2 миллиона рублей. А конъ
юнктура рынка изменилась 
не в пользу торгующих орга
низаций. Резко упал спрос 
на ковровые и ювелирные 
изделия, хрусталь и другие 
товары. Зато тем, кто прихо
дит в магазин за курткой, 
плащом, нарядным платьем 
или .мужской сорочкой, нече
го предложить. Изделия 
швейных фабрик некрасивы 
и немодны. А упреки при
ходится выслушивать нам: 
вещей-де висит много, а ку
пить нечего.

В нашем небольшом горо
де предлагают товар покупа
телям магазины еще восьми 
торгующих организаций. По
этому мы вправе считать, 
что сработали неплохо, про
дав нынче товаров на 118 
тысяч рублей больше, чем в 
начале прошлого года. А та
кое стало возможным благо
даря действенному социали
стическому соревнованию. 
Организации его уделяют 
большое внимание партий
ное бюро и объединенный ко
митет профсоюза.

Производственно-массовая 
комиссия с большим внима
нием подошла к подбору со

ревнующихся коллективов и 
кандидатур индивидуального 
соревнования. Приняты за 
основу равные условия тру
дового соперничества. И сей
час есть возможность оцени
вать работу каждого без ски
док на трудности. Парное 
соревнование наиболее крас
норечиво высвечивает твор
ческий поиск и инициативу 
одних, неразворотливость 
других. Во главе соревную
щихся коллективов магази
нов №№ 12 и 21 стоят ком
мунисты В. Н. Бохонова и 
Т. Д. Федорова. Коллектив 
магазина № 12 прочно про
писался среди отстающих. 
А у соперников дела идут 
гораздо лучше. Они более 
внимательно изучают поку
пательский спрос, заведую
щая сама ездит отбирать то
вары на оптовые базы.

Подобное наблюдается и в 
другой группе соревнующих
ся. Стабильно, без взлетов и 
падений, трудится комсо
мольско-молодежный кол
лектив магазина Я° 24 под 
руководством Т. А. Дробы- 
шевой, а их друзья по сорев
нованию из магазина № 14, 
где заведующей В. М. Желя- 
бина, недодали к плану то
варооборота в первом квар
тале всего две тысячи руб
лей (потеряли на несвоевре
менной подсортировке това
ров, неумении организовать 
свое рабочее место и заинте
ресовать покупателей).

Эти примеры говорят о 
том, что резервы для преодо
ления отставания еще не ис
пользуются сполна.

А учиться есть у кого. 
Комсомольске - молодежный

коллектив Н. Н. Новосельце
вой стабильно, из месяца в 
месяц, выполняет програм
му по продаже продовольст
венных товаров. Немалую 
роль сыграли бригадный 
подряд, применение коэф
фициента трудового уча
стия.

Без преувеличения можно 
назвать патриотами своего 
дела продавцов магазина 
«Хозяйственные товары» во 
главе с заведующей Н. М. 
Каменской. Такой умелой ре
кламы, как здесь, не уви
дишь ни в одной торговой 
точке г°Рода и района. Кра
сиво смотрятся сервизы, вы
ставленные с кратким опи
санием завода, выпустивше
го их. У стеллажа,’ где ле
жат товары бытовой химии, 
хозяйки прочтут много цен
ных советов, как лучше вы
стирать белье, избавиться от 
пятен и т. п. Посуда, кото
рая месяцами стояла на пол
ках, находит своего покупа
теля на улице, потому что 
на ярком солнце и смотрит
ся веселей. Выставки-прода
жи — традиция коллектива. 
Этому примеру последовали 
работники гастронома, что в 
центре города. Недавно здесь 
организовали выставку-про
дажу и дегустацию рыбных 
блюд. Сейчас во всех кол
лективах стало правилом 
приближать товар к покупа
телю.

Т. ПЕТРОВА, 
секретарь партийного 

бюро «Колпашевторга»;
Т. БАЖЕНОВА, 

председатель объединен
ного комитета профсоюза.

За эффективность хозяйствования

4.000 п р ед е л ,
ИЛИ О ТОМ, КАК ПОДНЯТЬ ПРОДУКТИВНОСТЬ МОЛОЧНОГО СТАДА «

Крестьянина сегодня вол
нует многое. И чем одарит 
его пашня, и уж, конечно, 
не все равно ему, до краев 
или только наполовину бу
дет заполнен подойник. Раз
говор о молоке вообще са
мый частый и тревожный. 
Вопрос о том как поднять 
надои на фуражную корову, 
волнует и руководителей хо
зяйств, и рядовых рабочих.

Кто стучит в дверь, перед 
теми она открывается. В 
совхозе «Заварзинский» доят 
более четырех тысяч кило
граммов молока на фураж
ную корову в год. Достигли 
же этого благодаря комплек
сному подходу. Здесь и кор
ма готовят хорошие, и дис
циплина в коллективе креп
кая, сознательная. Ничего 
нового? Действительно, Аме
рики не открыли. Но стоит 
ли далеко «плыть», если ре
зервы рядом, когда по суще
ству они есть на каждой 
форме. В Заварзине хорошо 
работают со стадом. Здесь 
отбирают телочек от высоко
удойных коров и выращива
ют их отдельно на особом, 
усиленном, рационе. В хозяй
стве не только поддержива
ют в высокой форме свое 
маточное поголовье, но и 
продают племенных телочек 
и бычков в другие совхозы. 
Это — один из путей повы
шения продуктивности дой
ного стада.

Однако только за счет по
купки племенных телок 
проблемы роста надоев не 
решить. Нужно в каждом 
хозяйстве самым серьезным 
образом взяться за их отбор 
и выращивание. По данным 
годовой бонитировки, коров 
с надоем от 5.001 килограм
ма молока до 7.000 — 1,1 
процента, от 4.001 до 5.000 — 
5,7 процента, от 3.001 до 4.000 
— 30 процентов. Когда сло
жим эти цифры, то увидим, 
что в области 37 процентов 
коров с надоем от 3.000 до 
7.000. Показатель — солид

ный. Но есть и другой по
люс, который тащит область 
назад: 41 процент от общего 
поголовья коров дает до 
2.500 килограммов молока. 
Вот от них-то и нужно по
степенно избавляться.

А теперь вернемся к тому, 
что должно делать погоду. 
От 37 процентов высокоудой
ных коров можно ежегодно 
оставлять на воспроизводство 
18 процентов телочек. Только 
выращивать их надо в иде
альных условиях. Не парить 
в теплых помещениях: те
лята не боятся минусовой 
температуры. Они не пере
носят, когда под копытом 
грязь, вода и негде лечь. 
Держать животных следует 
в сухих, проветриваемых во
ловнях. Нужны еще выгуль
ные дворы с крышей и за
бранными горбылем трех- 
стенками от ветра. Корми те
лочек досыта и разнообраз
ными кормами — результа
ты не заставят ждать. Выра
щенные в таких условиях, 
они потом превзойдут в на
доях своих матерей.

Думаю, мы непроститель
но упускаем большой резерв 
для обновления стада, не по
купая высокопродуктивный 
молодняк у крестьян. В се
мье Мустаевых из совхоза 
«Молодежный», например, 
летом корова дает до 30 ки
лограммов молока в сутки — 
более 6 000 в год. Но телочек 
хозяева вынуждены выра
щивать на мясо. Пенсионер 
из совхоза «Томь» Измаил 
Абдулович Аминов расска
зывал, что у многих рабочих 
коровы дают за 5—6 тысяч 
килограммов в год. Судьба 
приплода известна: откор
мят как следует и... под 
нож. Бывают и такие слу
чаи, когда хозяин, попоив 
телочку молоком 20 дней, ре
жет ее на мясо. Жалко? Но 
что сделаешь, если ему не
выгодно ее поить молоком. В 
этом же совхозе в семье 
И. Киндлер корова дает до

6.000 килограммов молока.
Я со многими разговари

вал, и у всех обстановка 
одинаковая. Во всех личных 
хозяйствах держат хороших 
коров. Крестьянин, он те
перь грамотный, умеет счи- 
тать, тем более карма доста
ются нелегко, плохую бу
ренку держать не станет. А 
теперь давайте прикинем. У 
крестьян можно покупать в 
год от высокоудойных коров 
до пяти тысяч телочек, да 
еще в совхозах есть возмож- , 
ности вырастить 10—12 ты
сяч. Если взять этот темп и 
сохранить его, то через 8—10 
лет в области обновится все 
стадо. Средний надой от ко
ровы поднимется до 4.000 ки
лограммов молока.

Но как купить у крестья
нина телочку? Вариантов 
много. Можно выменять на 
бычка или телку от мало
удойной коровы. Кто-то от
даст за сено или овес, а то и 
просто за деньги. Знаю, не
которые готовы вырастить и 
обменять телку на лошадь.

Конечно, это простота ка
жущаяся. Особенно много 
работы с отбором телочек в 
хозяйствах. Нужно два раза 
в месяц проводить контроль
ные дойки, чтобы доскональ
но выяснить, сколько дает 
корова молока, какова его 
жирность. Хорошо зная ха
рактеристику матери, не 
ошибешься с отбором. Бес
покойства и хлопот много, 
но работа стоит свеч — оку
пится с лихвой. Заботой 
следует окружить и людей, 
занятых на выращивании 
племенных телок. У хоро
ших и честных работников 1 
заработная плата должна 
быть на 20—30 процентов 
выше по сравнению с рядо
вым откормом. Все это тоже 
окупится не только деньгами 
и .молоком, но и благополу
чием хозяйств.

Н. ЖУЛЬЕВ, 
депутат областного Совета 

народных депутатов.
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Читатель размышляет

Дорога на работу, дорога домой...
А Е С Л И  С Д Е Л А Т Ь  ЕЕ К О Р О Ч Е ?
Кто не знает, как пере

полнен общественный тран
спорт в часы «пик»? Томи
чи едут на работу или с ра
боты: одни с севера на юг, 
другие — наоборот. Тратятся 
огромные государственные 
средства на содержание 
троллейбусов, автобусов, 
трамваев, сжигается бензин, 
расходуется электроэнергия, 
отравляется атмосфера го
рода выхлопными газами. 
Тратятся время и нервы 
людей. Какие материальные 
или духовные ценности при
обретает наше общество 
этим ежедневным массовым 
перемещением своих граж
дан? Никаких! Вряд ли пя
таки, перекочевавшие из 
нашего кармана в копилку 
автотранспортного хозяйст
ва, способны обогатить госу
дарство, А затраты очень 
велики.

Можно ли их уменьшить? 
Кажется, да. Если • Иванов 
живет в южной части горо
да, а работает в северной,а 
Петров, напротив, ездит на 
службу в южные окрестности 
из своего северного микро
района, то чего, казалось 
бы, проще? Предложим им 
поменяться квартирами, и 
не будут они тратить свое 
драгоценное свободное вре
мя на автобусную толчею, 
не будут занимать место в 
транспорте. На бумаге все

получается легко. А в жиз
ни?

Конечно, невозможно ос
вободить всех людей от не
обходимости ездить на ра
боту в городском транспор
те. Но, может быть, можно 
эту проблему решить хотя 
бы частично? Может быть, 
исполкомам стоит при рас
пределении квартир между 
предприятиями учитывать 
их «географическое» поло
жение и выделять жилье 
работникам их в пределах 
досягаемости? Как сказал 
один современный юморист, 
«должен же быть в семье 
хоть один человек, не по
мятый в автобусе!»

Два года назад Сибирский 
физико - технический ин
ститут выстроил 108-квар- 
тирный жилой дом в трех 
минутах ходьбы от своего 
лабораторного корпуса на 
южной окраине города. 
«Прекрасно, — скажете вы, 
— 108 человек не будут 
ежедневно ездить по городу. 
Освободится два автобуса». 
Но не тут-то было. Меньшая 
часть этих квартир оказа
лась заселена работниками 
СФТИ, большей же жилищ
ные органы распорядились 
иначе. А работникам ин
ститута в это же время бы
ли предложены квартиры в 
районе Дворца культуры 
«Авангард>> — в противопо
ложном конце города. Мож

но привести и другие при
меры.

Вопрос этот имеет еще 
один важный аспект. Если 
родители работают далеко 
от дама и много времени 
тратят На дорогу, то на об
щение с детьми у них вы
краивается от силы полто
ра-два часа в день. А какое 
же воспитание без обще
ния? Ведь и подросток-ак
селерат нуждается в конт
роле и внимании родителей, 
не говоря уже о малышах. 
Насколько выиграли бы те 
семьи, где мать могла бы и 
утром, и в обед перед шко
лой, и вечером видеться «с 
детьми не в лихорадочной 
суете и спешке, а в спокой
ной обстановке. А это воз
можно только, если она ра
ботает недалеко от дома.

Когда-то, лет тридцать 
назад, подобный разговор 
был бы неуместен: редкие 
счастливцы тогда получали 
новые квартиры и не до 
выбора им было. Да и город 
был еще невелик. Но те
перь, когда подъемные кра- 
нь; простерли свои руки над 
всеми районами нашего, те
перь уже большого города, 
пора подумать и об этом.

О. РАВОДИНА, 
старший научный сот
рудник Сибирского фи
зико-технического инс

титута.

Актуальное письмо

ВЕДЬ ЭТО-
У многих родителей бытует 

распространенное и оши
бочное деление школьных 
дисциплин на «главные», к 
которым относят математи
ку и русский язык, и «вто
ростепенные», то есть все 
остальные предметы. Естест
венно, отголосок родитель
ского мнения — в отношении 
ребят к урокам. Биологию 
как раз привыкли относить 
к предметам необязатель
ными. Кому, мол, эти пести
ки да тычинки нужны... Ох, 
как заблуждаются такие ро
дители! Ведь биология — это 
наука о жизни во всем мно
гообразии ее проявлений.

В наш стремительный век 
человек выступает мощной 
силой, способной круто пре
образовать окружающую 
среду. Плох, тот инженер, хи
мик, шофер, который не зна
ет особенностей развития 
живой природы.

Школьная реформа преду
сматривает поднять изучение 
биологии на качественно но
вую ступень. Прежде всего— 
усилить практическую на
правленность. Велика в этом 
деле роль учителя-биолога. 
Педагог должен так органи
зовать изучение предмета, 
чтобы каждый ученик имел 
комплекс необходимых для 
жизни биологических зна
ний и умел применять их.

О жизни
Не раз я убеждался, как 

скудны представления го
родских школьников о расте
ниях нашего края, о пти
цах, обитателях водоемов. 
А уж правила поведения в 
лесу, на реке, на лугу и во
все им не знакомы. Поэтому 
задача родителей и нас, пре
подавателей биологии, и пио
нервожатых — научить де
тей знать и уважать приро
ду. Надо н а  уроках биологии 
как можно шире использо
вать краеведческий мате
риал. А как необходимы вы
ходы на природу! В ближай
шем парке, роще, сквере, в 
зале краеведческого музея 
урок запомнится маленькому 
горожанину намного ярче 
самой продуманной лекции в 
стенах класса. Ведь даже 
отличник редко бывает спо
собен, например, узнать «в 
живом виде» растение, зане
сенное в «Красную книгу», 
если о н  видел его только на 
картинках.

Следуя направлениям ре
формы, мы будем активнее 
привлекать школьников к 
природоохранительной рабо
те. Пусть они сажают дере
вья, ухаживают за цветни
ками, помогают пернатым 
друзьям, организуют отряды 
«зеленых» и «голубых» пат
рулей. Велась эта работа и

раньше, но в ней было не
мало формализма.

Вряд ли мальчишки поедут 
на велосипедах по цветуще
му газону, если они вскопа
ли его своими руками. Вряд 
ли у них поднимется рогат
ка на пичугу, если они всю 
зиму подкармливали воробь
ев и синиц, а к весне масте
рили скворечники. Кроме 
того, ухоженные школьные 
территории, яркие, цветники 
формируют у детей чувство 
прекрасного.

Коллектив школы № 1, в 
рамках операции «Подвиг», 
вместе с шефами с завода 
режущих инструментов—ре
шили заложить свою аллею 
Победы. Преподаватели био
логии провели конкурс на ее 
лучший эскиз. Поступила 
масса интересных ребячьих 
выдумок. За основу проекта 
взяли эскиз шестиклассни
ков Жени Роголева и Димы 
Тихостуяа, которые предло
жили выполнить аллею в 
форме числа 40. Пусть моло
дые деревца, шелестя неж
ной листвой, напоминают 
школьникам о тех, кто не 
вернулся с поля брани... Са
жать деревья, ухаживать за 
ними будут, конечно, сами 
ученики.

И вообще нынешняя весна 
должна принести много зе
леных ребячьих подарков. 
Дело за нами, уважаемые 
учителя.

Ю. МИЛОВИДОВ,
учитель биологии школы

№ 1.
г Томск.

г г г г д  Прошв хмельного зелья
В «Красном знамени» 

25 мая в статье «Генераль
ная уборка» рассказывалось 
о прекращении торговли 
спиртными напитками во 
многих продовольственных 
магазинах. И там упоми
нается высказывание за
ведующей магазином № 180 
Ленинского райпищеторга 
Е. П. Седельниковой, кото
рая считает, что постоянным 
покупателям, жителям окре
стных улиц, ничего, кроме 
водки, в магазине не нужно.

Неправда! В нашем посел
ке, расположенном в пре
красном сосновом бору, жи
вут в основном ветераны 
войны и труда, ко многим 
на каникулы приезжают 
внучата. Не хмельное зелье 
нам нужно, а разнообразные 
продукты, которых -в мага

зине зачастую не бывает. 
Видимо, работников торговли 
слишком долго выручала за
ветная бутылка. Ведь как 
было прежде? К девяти ча
сам утра в переулке около 
магазина уже толпились 
желающие «погреться». Смо
тришь, в начале десятого 
ранние покупатели, уже ото
варившись вином, торопли
во пили его здесь же, у ма
газина, или на берегу речки 
Киргизки. Бутылки, банки 
летели под ноги, засоряли 
лес. Чуть позже к магазину 
устремлялся поток машин 
всех марок — тоже за ви
ном. Мы не раз возмуща
лись поведением таких води
телей, прожигающих госу
дарственный бензин в пого
не за выпивкой. И вот на
конец наши голоса услыша

ны. Впервые за все послед
ние годы мы вздохнули спо
койно. Ни драк в нашем ти
хом переулке, ни ругани, ни 
других безобразий.

А заведующей магазином 
эта тишина, оказывается, не 
по душе. Ведь сейчас план 
придется выполнять . не за 
счет бутылок, а по-настояще
му, по-честному нужно будет 
поработать. О нас, покупате
лях, позаботиться, вовремя 
продукты завезти. Научить 
своих работников обслужи
вать людей культурно и веж
ливо.
К. Бородина, В. Мареева, 
М. Ефименко, В. Бакули
на, Т. Черенцова, В. Сла- 
бович, М. Сливкина, Н. До
рофеева, В. Кулакова,
А. Гусева, Г. Савина и 
другие (всего 27 подписей).

КРИТИКА ПОШЛА НА ПОЛЬЗУ
Помню публикацию о том, что в Томске не отработа

на система доставки телевизоров в ремонт.. И вот я на 
деле убедилась в действенности печатного слова.

Сломался телевизор и у нас. Не гарантийный, не стоя
щий на абонементе—словом, не на льготном обслужива
нии. С тоской подумала, что сейчас начнутся мытарст
ва. И в самом деле, мастер,, осмотрев аппарат, сказал, 
что подобную поломку можно исправить только в ате
лье. Мы, конечно, были расстроены: надо искать тран
спорт, плюс погрузка-выгрузка, а главное — потеря 
драгоценного времени. Но мастер сказал, что работа ате
лье сейчас изменилась, проблем с транспортом нет.

Через час я была в ателье, оплатила за доставку, по
ехала на заказанной машине домой за телевизором и об
ратно в ателье. Приятно отметить, что всю погрузку- 
выгрузку осуществляли шофер и грузчик. После офор
мления квитанции в ателье мне сказали, что на следу
ющий день 'нужно позвонить и узнать результаты, И 
когда я, настроенная несколько скептически, позвонила 
в мастерскую во второй половине дня, мне ответили, 
что телевизор отремонтирован, можно приехать и за
брать. А вскоре телевизор был уже дома.

Доставляли телевизор машиной «Трансагентства», а ре
монтировали мастера комсомольско-молодежного звена 
А. А. Стаханова из бригады А. С. Котельникова.

По-видимому, критика газеты правильно расценива
ется областным управлением бытового обслуживания, в 
коллективе объединения «Томскоблтелерадиобытремонт» 
и в «Трансагентстве».

А. СМИРНОВА.
г. Томск.

« Б О Р О Д А Т А Я  Б А Ш Н Я »

Внимание:
отписка

С  к о н т р о л я

п о с п е ш и л  и

с н я т ь
5 апреля в «Почте 

«Красного знамени» бы
ло опубликовано письмо 
томички С. Д. Львовой 
под названием «О любез
ном начальнике и невы
полненном ремонте». На 
днях в редакцию позво
нила автор этого письма 
и сказала, что после пуб
ликации ей заменили 
смеситель . и оштукату
рили стены на кухне, но 
гак и не добрались до 
крыши. Первый же 
дождь испортил с-веже- 
оштукатуренные стены.

Одновременно со звон
ком Львовой в редакцию 
поступил письменный от
вет управляющего ПЖРТ 
Ленинского района В. Н. 
Кузьменко:

«В квартире т. Льво
вой С. Д. произведена 
замена смесителя и вы
полнено укрепление окон
ных блоков. Жалобу 
т. Львовой С. Д. прошу 
снять с контроля».

К сожалению, о проте
кающей крыше — одном 
из главных источников 
жилищных невзгод Сера
фимы Даниловны — ав
тор ответа не вспомнил. 
Зато настоятельно про
сит снять ее жалобу с 
контроля. Значит, сами 
уже поспешили снять.

«Почте» отвечают

Под таким заголовком 15 
марта было опубликовано 
письмо в подборке «Почта 
«Красного знамени».

Заместитель председателя 
Октябрьского райисполкома 
В. Клименко сообщил: «Фак

ты подтвердились. Из-за 
плохой системы автомати
ческого регулирования уров
ня воды в зимнее время в 
емкости водонапорной баш
ни постоянно примерзал ре
гулирующий поплавок. Не
исправность будет устране
на».

Б Л А Г О Р О Д С Т В О  Д О Н О Р О В
Миллионы жизней спасла донорская 

кровь. Только за период Великой Оте
чественной войны доноры области сда
ли около 3 тысяч литров крови. Для 
раненых, находившихся в томских гос
питалях, постоянно сдавали кровь Н. И. 
Бобина, Н. Г. Рогозина, В. И. Пезюки- 
на, Л. И. Шнейдерова и сотни других.

Донорская кровь нужна всегда. И ча
ще всего в исключительных обстоя
тельствах. Примеров благородства спа
сителей множество. Недавно спасла 
жизнь молодой матери медсестра И. А. 
Чернышева из Колпашева. За 10 дней 
отдал более литра своей крови врач 
Колпашевской городской больницы Ю. В. 
Никитин, из них 400 милилитров — на 
прямом переливании.

Почетный донор СССР А. С. Соко
лова сдавала кровь 120 раз. Десятки

людей спасли, сдавая кровь, супруги 
А. В. и В. И. Цехотские, Н. И. и А. И. 
Смирновы.

В нашей области десятки тысяч до
норов. Многие — студенты и учащие
ся, как и положено быть в городе нау
ки.

НА СНИМКЕ: активные доноры обла
сти: токарь геофизического треста
(г. Колпашево) С. А. Балабанов; работ
ница Асиновского трактороремонтного 
завода Г. И. Афанасьева; студент ТМИ 
С. Ходжаев; А. С. Ильина — донор с 
1942 года, сдавшая кровь более 100 раз; 
председатель Ленинского райсовета 
ОСВОДа Л. А. Балаченцева; почетный 
донор СССР И. А. Косицына; врач 
Колпашевской городской больницы 
Ю. В. Никитин.

Текст и фото В. Кровелыцикова.

По следам одного письма

О молниях в спальне и строительных недоделках
И НЖЕНЕР Г. К. Тур

кин живет в ничем не 
примечательной квар

тире на втором этаже девя- 
тиэтажного жилого дома на 
Каштаке. Но жизнь его 
семьи с конца прошлого го
да оказалась отравленной 
весьма' неприятными обсто
ятельствами, В спальне по 
ночам стали происходить 
непонятные взрывы со све
товыми вспышками, Снача
ла редко, потом чаще. А в 
апреле этого года — по три 
раза за сутки. Хозяева 
квартиры — люди уже не
молодые, и понятно, что эта 
каждодневная канонада не 
могла положительно . ска
заться на их здоровье. 
Г. К. Туркин и его жена 
стали плохо спать, у самого 
хозяина начало пошали
вать сердце.

Совершенно непонятной 
представлялась причина 

взрывов. Светящиеся, как 
электросварка, столбы, воз

никавшие в одном из уг
лов комнаты, не оставляли 
на линолеуме следов, под
палин, копоти. Иногда взры
вы были с красной сфери
ческой вспышкой. Г. К. 
Туркин обращался в ЖЭУ-1 
с просьбой разобраться в 
этом явлении. Приходил 
электрик, смотрел провод
ку. Но ничего особенного 
не обнаружил. Знакомые и 
соседи советовали обрызги
вать половики в спальне во
дой, вешать на батареи 
влажные простыни. Но и 
эти меры не помогли. Взры
вы продолжались, ’ ослепи
тельно светящиеся струи 
вырывались из-под влажной 
дорожки чуть ли не до по
толка...

Терпению хозяина квар
тиры пришел конец. Он 
написал письмо в редакцию 
«Красного знамени». Письмо 
Г. К. Туркина было направ
лено в томскую группу по

изучению аномальных яв
лений (ТГИАЯ), председате
лем которой является сот
рудник НИИ ядерной физи
ки при ТПИ В. И. Лунев.

И вот на квартире 
Туркиных члены 'груп
пы установили различные 
приборы, фотоаппаратуру, 
магнитофоны. Все, о чем 
сообщал в письме Г. К. 
Туркин, подтвердилось. Око
ло двух часов ночи произо
шел очередной взрыв со 
вспышкой. Ее удалось сфо
тографировать, звук взрыва 
записали на магнитофон. 
Любопытно, что ни перед 
взрывом, ни во время его 
не было никаких помех на 
ультракоротковолновом и 
коротковолновом диапазо
нах. Специальными прибо
рами члены группы обна
ружили в полу спальни две 
аномалии электромагнитно
го поля. Когда из комнаты 
убрали кровати и сняли с

пола палас, в линолеуме об
наружили на месте одной 
•из аномалий сквозное от
верстие с обугленными кра
ями. И тут стало ясно, что 
до возможного пожара оста
вались часы, либо минуты...

По просьбе председателя 
ТГИАЯ В. И. Лунева комис
сия из ЖЭУ-1 вскрыла ли
нолеум и обнаружила в бе
тонном полу обгоревший 
двужильный электрический 
провод. Он был под напря
жением. По единодушному 
мнению членов комиссии— 
это следствие строительного 
брака. Не удалось снять на
пряжение с провода, он 
подсоединен к сети, минуя 
щиты на лестничных пло
щадках. После того, как об
горевший участок проводов 
был обрезан, а концы заи- 
золированы, взрывы прекра
тились. Члены ТГИАЯ со
ставили отчет об этом явле
нии, выдвинули различные

гипотезы о его природе и 
механизме. Ясности пока 
окончательной нет. Непо
нятна связь закороченной 
проводки со световыми 
столбами высотой в челове
ческий рост, возникавшими 
в полутора метрах от нее.

Неясно еще одно обстоя
тельство: почему молчат
Томский домостроительный 
комбинат и СУ-15 ДСК, ку
да были направлены письма 
с просьбой устранить допу
щенный при строительстве 
брак? Ведь злополучный 
провод, обнаруженный в по
лу спальни, «в никуда» — 
люстра в квартире, располо
женной под спальней Турки
ных, запитана из другого 
места. Так что получается, 
что провод под напряжени
ем бросили на пол. Это ре
зультат спешки во время 
отделочного штурма. Не 
редкость, когда в конце го
да в квартирах новых домов

устраивается двойная про
водка. Первая — временная 
для освещения и включения 
электрообогревателей, вто
рая — капитальная, скры
тая. Не мудрено, что иног
да часть временной провод
ки забывают, что крайне 
опасно для жильцов.

Недавно Г. К. Туркин по
звонил в редакцию. Он вы
разил благодарность членам 
ТГИАЯ за быструю помощь 
и с грустью сообщил, что в 
спальне они до сих пор не 
живут. Линолеум там зака
тан в рулон, бесхозная про- 

' водка под напряжением 
торчит из пола. Думается, 
пора домостроительному 
комбинату поправить свой 
брак, разыскать его винов
ников, извиниться перед 
Туркиными за причиненные 
неприятности. К тому же 
срок гарантии на этот дом 
еще не вышел.

В. ФЕФЕЛОВ.

щ ж д у н а р о д н ъ я  

Н Ф О Р м а ц и я

е п о р т е р ы  ТАСС с о о б щ а ю т

*•- ~ ./с -I

П Р И Б Ы Т И Е  С О В Е Т С К О Й  
Д Е Л Е Г А Ц И И

ЖЕНЕВА. Сюда для проведения второго раунда пере
говоров с делегацией США пр ядерным и космическим 
вооружениям прибыла делегация СССР.

В заявлении, сделанном по прибытии в аэропорту, 
глава делегации В. П. Карпов подчеркнул, что вопрос 
о предотвращении гонки вооружений в космосе и ее 
прекращении на Земле является центральным и для 
советско-американских отношений, и для развития меж
дународной обстановки в целом. Народы ждут от этих 
переговоров осязаемых результатов; поскольку, как под
черкивал М. С. Горбачев, сейчас мир находится на по
роге очередного, невиданного по масштабам витка гон
ки вооружений, которая грозит перейти в качественно 
новую фазу.

Американская программа «звездных войн», т. е. про
грамма создания и развертывания ударных космических 
вооружений, несет с собой значительный рост опаснос
ти возникновения ядерной войны и резкое уменьшение 
шансов на достижение договоренности по вопросам ра
зоружения.

•И наоборот, отказ от создания, включая научно-иссле
довательские работы, испытаний и развертывания удар
ных космических вооружений открывал бы путь к ра
дикальным сокращениям ядерных вооружений, а в ко
нечном итоге к реализации заветной мечты человечест
ва — ликвидации ядерно го оружия полностью и повсе
местно.

Вот почему вопросы ядерных и космических вооруже
ний должны рассматриваться и решаться в их органи
ческой взаимосвязи, как это и предусмотрено советско- 
американской договоренностью от 8 января 1985 года. И 
эта договоренность должна строго выдерживаться во 
всех ее частях.

Советская сторона, заявил В. |П. Карпов, делает и бу
дет делать ;все возможное, чтобы договоренность о пред
мете и целях переговоров была воплощена в конкрет
ные соглашения, ведущие к  уменьшению опасности воз
никновения ядерной войны, к резкому уменьшению 
уровня ядерного противостояния между СССР и США, 
к укреплению стабильности и .международной безопас
ности.

Именно с такими инструкциями делегация СССР и 
прибыла в Женеву для продолжения переговоров с де
легацией США.

Хотелось бы надеяться, что американская сторона 
внесла необходимые коррективы в  свою позицию и бу
дет готова к выработке практических решений как: в 
вопросах космоса, так и ядерных вооружений.

В заключение глава делегации СССР выразил призна
тельность властям и жителям Женевы за традицион
ное гостеприимство.

П р о в о к а ц и и  п р о т и в  
Н и ка р а гуа  не п р е к р а щ а ю тс я

МАНАГУА. Не прекращаются провокации против Ни
карагуа, народ которой противостоит агрессивным про
искам американского империализма, защищая завоева
ния еандинистской революции.

Как сообщило министерство обороны республики, два 
неизвестных самолета вторглись в воздушное простран
ство Никарагуа • и совершили провокационные облеты 
ее территории. В ночь е 27 ,на 28 мая воздушный пират 
был обнаружен над районам горной гряды Эль-Чилтепе, 
в 22 километрах к  западу от Манагуа. Другой самолет 
пролетел над населенным пунктом Сан-Франциско-Либ- 
ре, в 40 километрах от никарагуанской .столицы. Про
тивовоздушная артиллерия еандинистской народной ар
мии открыла огонь по нарушителям.

В сводке министерства обороны сообщается, что в те
чение последних трех дней бойцы СНА ликвидировали 
более 60 американских наемников, заброшенных в Ника
рагуа Центральным разведывательным управлением 
США с заданием дестабилизировать обстановку в стране 
— убивать и похищать безоружных крестьян, разрушать 
школы, медицинские центры, сельскохозяйственные коо
перативы.

ПАНАМА. Тесные связи американской администрации 
с наиболее одиозными реакционными режимами ясно 
отражают стремление США укрепить свою гегемонию в 
Западном полушарии, заявил председатель Панамского 
отделения антиимпериалистического трибунала Латин
ской Америки Рохелио Синан.

Американский империализм, подчеркнул он, готов уто
пить в крови любые попытки народов • региона избрать 
независимый путь развития. Устанавливая экономиче
скую блокаду Никарагуа, обучая и вооружая банды на
емников, развертывая широкие военные маневры на 
границе с Никарагуа, администрация Рейгана пытается 
запугать народ этой страны, задушить сандинистскую 
революцию. Своими действиями, подчеркнул Р. Синан, 
США подрывают мирные усилия контадорской группы. 
По существу Соединенные Штаты стоят на пороге от
крытой вооруженной интервенции в Центральную Аме
рику.

Д искрим инационное решение 
г о с д е п а р т а м е н т а  С Ш А

БУЭНОС-АЙРЕС. Государственный департамент США 
отказал во въездной визе члену Политкомиссии и Секре
тариата ЦК Компартии Аргентины, члену Генерального 
совета Всемирной федерации профсоюзов Рубенсу Ис- 
каро, являющемуся одним из председателей аргентин
ского движения «Призыв ста во имя жизни». В составе 
делегации этой организации, которая объединяет видных 
политических и профсоюзных деятелей, представителей 
научных, культурных и религиозных кругов, выступа
ющих против гонки вооружений, за разрядку, Р. Иска- 
ро должен был в середине июня посетить штаб-кварти
ру ООН в Нью-Йорке. Представители аргентинских 
сторонников мира намереваются .передать генеральному 
секретарю ООН .Пересу де Куэльяру воззвание движе
ния «Призыв ста во имя жизни», под которым постави
ли свои подписи свыше полутора миллиона аргентинцев.

Один из председателей движения «Призыв ста во имя 
жизни», советник президента республики по вопросам 
борьбы за мир и международную безопасность Альдо 
Тессио назвал решение властей США об отказе в вы
даче визы дискриминационным. Он заявил, что  ̂ делега
ция обратится в ООН с „просьбой оказать содействие в 
решении этого вопроса.

В с т р е ч а  п р е з и д е н т а  
с к о м м у н и с т а м и

РИО-ДЕ-ЖАНЕЙРО. В рамках проводимых президен
том Бразилии Жозе Сарнеем политических консульта
ций он принял членов руководства Бразильской компар
тии во главе с Генеральным секретарем ЦК БКП Жио- 
конду Диасом. В ходе встречи были обсуждены предло
жения правительства по решению стоящих перед Бра
зилией острых проблем а социально-политической обла
сти, вопросы заключения широкого межпартийного со
глашения с целью укрепления процесса демократизации 
внутриполитической жизни.

Как заявил Ж. Диас, на встрече была подтверждена 
возможность участия БКП в качеств самостоятельной 
политической силы в предстоящих в ноябре этого года 
выборах префектов административных центров и других 
городов.

Как известно, за годы своей более чем 60-летней ис
тории бразильские коммунисты только несколько лег 
находились на легальном положении. После военного 
переворота 1964 года они вынуждены были действовать 
в глубоком подполье.
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П Е Р В Ы Й  С П Е К Т А К Л Ь ,  
П Е Р В Ы Е  О В А Ц И И

ВЧЕРА СПЕКТАКЛЕМ ПО ПЬЕСЕ А. П. ЧЕХОВА 
«ИВАНОВ» В ТОМСКЕ ОТКРЫЛИСЬ ГАСТРОЛИ МО
СКОВСКОГО ХУДОЖЕСТВЕННОГО АКАДЕМИЧЕСКО
ГО ТЕАТРА СОЮЗА ССР.

Можно считать символич- Спектакль был принят
ным, что гастроли театра, в 
котором впервые обрела 
полноценную сценическую 
жизнь великая драматургия

зрителями восторженно. В 
зале неоднократно вспыхи
вали продолжительные ап
лодисменты. Исполнителям

А. П. Чехова, открылись у было вру «о много живых 
нас чеховским спектаклем. цветов.
Вчера в помещении облает- А перед спектаклем от 
ного драматического театра имени томичей1" коллектив 
мхатовцы показали пьесу Московского Художественно- 
«Иванов». Заглавную роль го академического театра
исполнил народный артист 
СССР, лауреат Ленинской 
премии И. М. Смоктунов
ский. В спектакле были 
также заняты народная ар
тистка РСФСР Е. Ханаева 
(Зинаида Савишна), народ
ный артист СССР Е. Евстиг
неев (Шабельский), народ
ный артист РСФСР В. Не
винный (Боркин), Л. Губанов 
(Лебедев), заслуженные ар
тисты РСФСР В. Сергачев 
(Косых), И. Мирошниченко 
(Сарра), Е, Киндинов (Львов), 
К. Минина (Бабакина), ар
тистка Е. Кондратова (Са
шенька) и другие.

сердечно приветствовал пер
вый заместитель председате
ля облисполкома А. П. Габ- 
русенко.

С ответным словом от кол
лектива МХАТа выступили 
директор театра В. С. Ану
ров и главный режиссер те
атра народный артист 
СССР О. Н. Ефремов.

Б. БОРИСОВ.
* * *

НА СНИМКЕ: сцена из 
спектакля «Иванов»; Ива
нов — И. М. Смоктунов
ский, Сарра — И. П. Миро
шниченко.

Фото И. Александрова.

Наши интервью

НА ЛЕТНЕЕ РАСПИСАНИЕ
В воскресенье, 2 «июня, на всех железных дорогах 

страны вводится летнее расписание. Наш корреспондент 
обратился ,к начальнику вокзала станции Томск-I В. В. 
Грибовой и попросил ее рассказать, какие изменения бу
дут в движении поездов из областного центра.
— Скажу сразу, — отве

тила Валентина Викторов
на, — изменения весьма 
незначительные. Сначала о 
маршруте Москва — Томск. 
Как и раньше, скорый по
езд № 37 станет отправ
ляться по четным числам, в 
18 часов 15 минут (время 
здесь и всюду — москов
ское). Другой «московский» 
поезд — № 171 — с 1 июня 
отправляется по нечетным 
числам. Время отправления 
от перрона вокзала Томск-1 
— 16 часов 20 минут. С 
1 июля и по 30 августа этот 
поезд станет ходить еже
дневно.

С 1 июля поезд № 167, ко
торый по зимнему расписа
нию доходил из Томска до 
Барнаула, . конечным пунк
том своего маршрута, как и 
в минувшие годы, будет 
иметь Андижан. Время его 
отправления с вокзала 
Томск-1 — 17 часов 03 мину
ты.

-Поезд № 601 Томск — 
Бийск будет отправляться 
летом ежедневно со станции 
Томск-I в 12 часов 15 ми
нут. Осталось прежним вре
мя отправления поездов 
Томск — Кемерово (20 ча
сов 15 минут) и № 613 Бе
лый Яр — Мариинск (12 ча
сов 50 минут).

Не меняется и время от
правления поездов со стан
ции Томск-11. Поезд № 612 
Томск — Белый Яр отправ- 
л я е т с я  е ж е д н е в н о ,  
в 15 часов 00 минут, 
поезд № 632 Томск-11 — 
Асино — по субботним и 
воскресным дням в 05 ча
сов 40 минут, и, наконец, 
поезд № 614 Мариинск — 
Белый Яр отправляется в 03 
часа 10 минут, ежедневно.

— Упомяните о вагонах 
дальнего следования.

— Сейчас они называют
ся у нас беспосадочными. 
Время их отправления не 
изменится. Вагон Томск — 
Новокузнецк отправляется с 
Томска-I в 20 часов' 15 ми
нут, по нечетным числам. С 
14 августа по 30 сентября он 
станет курсировать еже
дневно. Беспосадочный ва
гон Томск—Абакан отправ
ляется от перрона Томск-1 
по нечетным числам в 20 
часов 15 минут, а беспоса
дочный вагон Томск—Вла
дивосток (с 24 июля и до 
отмены) — по четным чис
лам, в 12 часов 50 минут.

Время отправления мест
ных электропоездов не ме
няется.

— Не следует ли напом
нить потенциальным пасса

жирам о предварительной 
продаже билетов?

— Пожалуйста. В кассах 
предварительной продажи 
можно заказать билеты с 
обратным выездом до Мо
сквы, Ленинграда, Алма- 
Аты, Кемерова, Новокузнец
ка, Бийска, Новосибирска и 
многих других городов Сою
за. При этом следует по
мнить, что заказы на пря
мую плацкарту (без компос
тирования билетов в пунк
тах пересадки) делаются 
не менее чем за 15—20 дней 
до отправления пассажира 
из Томска. Кассы предвари
тельной продажи могут и 
доставить вам заказанные 
билеты домой, на рабо
ту, в гостиницу. Что же ка
сается заказов на коллек
тивные выезды, то они при
нимаются (с оформлением 
билетов туда и обратно) за 
18 суток.

Можем также обеспечить 
билетами участников раз
личных совещаний и кон
ференций — естественно, по 
предварительным заказам. 
Если необходимо, кассир 
может выехать на пред
приятие.

Телефоны касс предвари
тельной продажи (такая 
касса действует сейчас и на 
вокзале станции Томск-П)— 
4-46-88 и 59-33-45. Они рабо
тают без перерывов и выход
ных дней с 8 до 20 часов.

ЧТОБЫ НЕ СЛУЧИЛАСЬ БЕДА

Футбол

За прошедшую декаду в Томске и области произошло 
41 дорожно-транспортное происшествие, в результате 
22 человека получили различные травмы.

По-прежнему немало ава
рий происходит по вине не
трезвых водителей. На про
спекте им. Ленина в Томске 
пьяный водитель А. Михай
лов из совхоза «Елгайский» 
Кожевниковского района не 
справился с управлением 
автомобилем и наехал на 
опору. В результате полно
стью выведена из строя 
машина, получили повреж
дения водитель и его пасса
жир. Это случилось поздним 
вечером. А на следующий 
день тракторист Централь
ных электросетей Г. Плют, 
находясь в нетрезвом со
стоянии, не смог '«разъ
ехаться» с такси. Произо
шло столкновение.

Работники госавтоинс'Пек-

ции, дружинники за эту 
декаду отстранили от управ
ления транспортом 49 не
трезвых водителей. Вновь 
«отличились» работники
транспортных цехов заво- 

. дов ДОП, КПД, радиотехни
ческого, резиновой обуви, 

манометрового, ГПЗ-5, Том
ского ЛПК, УПТК объедине
ния «Томскавтодор», совхо
зов «Петровский», «Межени- 
новркий».

В дорожных происшест
виях страдают дети. Только 
23 мая в Томске попали 
под машину трое детей — 
от 4 до 9 лет. Четырехлет- 
ний Рома Закурдае® . был 
оставлен без присмотра на 
улице, играл около дороги,

а затем выбежал на дорогу 
перед проходящей машиной. 
Одно и то же нарушение 

'правил безопасного перехо
да улицы допустили в раз
ных районах Томска вось
милетняя Виолетта Греф и 
девятилетний Слава: Ларио
нов. В этом возрасте у де
тей уже должны быть устой
чивые навыки поведения на 
улице. Но, видимо, родите
ли не придавали этому зна
чения. И. вот такой печаль
ный исход.

Скоро начнутся школьные 
каникулы. Многие дети по
едут в пионерские лагеря, 
но немало их останется в 
городе. Сейчас родители, 
должны особенно внима
тельно следить за ними, 
чтобы не .случилась беда.

3. АБРАМОВА, 
старший инструктор ГАИ.

П Р И

РАВЕНСТВЕ
«Манометр» (Томск) — 

«Динамо» (Барнаул) 2:0.
После трех матчей дина

мовцы возглавили турнир
ную таблицу в четвертой 
зоне, так что игра предстоя
ла с лидером, а лидер всег
да интересен. Но интересно
го на поле в течение всего 
матча происходило, откро
венно говоря, мало. Хозяе
ва, как им и полагается, 
наступали, гости обороня
лись. Оборонялись довольно 
умело, прерывая атаки еще 
на дальних подступах к своей 
штрафной площадке. А вот 
переходя в контратаку, уже, 
в свою очередь, действова
ли не вполне убедительно. 
Как у той, так и у другой 
команды это происходило 
за счет частых потерь мяча. 
Случалось это и при техни
ческом браке, и при безад
ресных передачах.

Небольшое территориаль
ное преимущество хозяев 
скорее неожиданно, чем за
кономерно, скоро реализова
лось в гол. Комбинация, 
впрочем, была неплохая, в 
результате мяч был откинут 
(на этот раз вполне осмыс
ленно) под удар набегающе
му Пилипчуку. Тот и уда
рил, ударил сильно, и мяч, 
наверное, должен был вон
зиться в сетку, но он всего 
лишь запрыгал по газону, 
но все же за линию ворот 
перекатился. Ободренные 
успехом хозяева заиграли 
быстрее, и вот уже Беликов 
чуть-чуть головойне дотяги
вается до мяча. Но это бы
ла лишь вспышка, а в кон
це тайма гости провели две 
атаки, заставив поволно
ваться защитников и пока
зать свое мастерство врата
ря манометровцев Красно- 
слободцева.

Во втором тайме все пе
ременилось. Теперь уже 
гости проводили одну ата
ку за другой и, казалось, 
вот-вот сравняют счет, но 
то, что было в первом тай
ме, происходило в равной 
мере и во втором. И на 
этот раз повезло хозяевам: 
в сутолоке в штрафной пло
щади динамовцев Шараба- 
рин сумел протолкнуть мяч 
в ворота. Он и был приз
нан лучшим игроком матча, 
получив приз обкома 
ВЛКСМ. С. СЕРГЕЕВ.

ПОПРАВКА
горияпросится в залы», опубли

кованном в прошлом номе
ре газеты, начало V аб
заца во второй колонке 
следует читать: «Еще в 
конце XIX—начале XX веков...».

ОЧЕРЕДНОЕ ЗАНЯТИЕ
школы нештатных фотокорреспондентов и фотолю
бителей при редакции газеты «Красное знамя» со
стоится в субботу, 1 нюня, в 15 часов, в зале засе
даний.

БЮ РО ПОГОДЫ
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня по области — об
лачная погода с прояснения
ми, временами слабый снег, 
ветер переменный, 3—7 мет
ров в секунду, температура 
12—17, по северным районам 
5—10, в Томске 13—*15 гра
дусов тепла.

1—2 июня — облачная по
года с прояснениями, време
нами слабый дождь, по се
верным районам переходя
щий в мокрый снег, ветер 
северо-западный, 7—12 мет
ров в секунду, температура 
ночью от 1 градуса мороза 
до 4 градусов тепла, места
ми на почве заморозки; по 
югу ночью 4—9, днем 12—17 
градусов тепла.

Телевидение
ПЯТНИЦА, 31 мая 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «Время». 8.55 — 
«Свидание с молодостью». Ху
дожественный фильм. 10.15 — 
Новости.

14.15 — Новости. 14.35 — 
«Если распахать межу». До
кументальный фильм. 14.55 -- 
Выступление артистов Туниса. 
15.10 — «Русская речь». «От
веты на письма». 15.40 —
«Сегодня и завтра подмосков
ного села». 16.15 — «Сергей
Лазо». Документальный фильм. 
16.25 — «В гостях у сказки» 
Мультфильм студии «Союз
мультфильм». 17.45 — «Совре
менный мир и рабочее движе
ние». 18.15 — «Веселые нот
ки». 18.30 — «Поднять пару
са». Документальный фильм. 
18,45 — «Сегодня в мире». 
19.00 — Мультфильм. 19Л0 — 
«Человек и закон». О борьбе 
с пьянством. 19.40 — Автор
ский вечер .лауреата Государ
ственной премии СССР поэта 
М. Матусовского. 21.00 —
«Время». 21.35 — Продолже
ние авторского вечера М. Ма
тусовского 22.45 — «Сегодня
в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти

ка. 8.15 — Концерт. 8.35 
Мультфильм. 8.55 — Концерт. 
9.25 — «Друзья». Докумен
тальный фильм. 9.50--«Столь
ко чувства в напеве родном...» 
Фильм-концерт. 10.20 — «Поэ
зия». «А. Прокофьев». 11.10 — 
«Фильм — детям»'. «Тайна 
двух океанов». 1-я и 2-я се
рии. 13.30 — «Английский
язык». 14.00 -- Программа
Днепропетровской студии те
левидения 16.00 — Новости.

С 16.05 до 17.30 — перерыв.
ТОМСК

17.30 -- «Пятилетку — до-, 
срочно». Совхоз «Томский».

МОСКВА
18.00 Новости.

ТОМСК
18.15 — «События, факты,

мнения». «Стал ли прогул ЧП 
в коллективе?» «Салют, фес
тиваль!» «Вахта Памяти».
18.50 — Киножурнал. 19.00 -- 
«События недели». 19.15 —
Единый политдень. «Борьба с 
пьянством». Вопросы и отве
ты.

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15 — «Память навсегда».
Литературно-музыкальная ком
позиция в исполнении уча
щихся детской музыкальной 
школы № 1.

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 — 

«Коломба». 3-я серия. 22.30 — 
Документальные телефильмы о 
спорте.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

В театрах
ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

31 мая. «Свидание в пред
местье» — 19.

КУКОЛ
„ 31 мая. «Мирандолина» —19-30.

Дворец зрелищ
и с п о р т а

31 мая. «Еще раз про лю
бовь » — 19.

Кино
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
31 мая. «Груз без маркиров.

ни» — 9, 10-50, 12-40, 14-30,
16-20, 18-10, 20, 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО
31 мая. «Тайна острова чу

довищ» — 9 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
«Клеопатра» (две серии) — 9, 
12, 15, 18, 21. Зал кинохрони
ки Детский сатирический 
киножурнал «Ералаш» — 9, 
10-05, 11-10, 12-15. 15-30. «До
стучаться до сердец людей» (о 
народном художнике СССР 
А. Шилове) — 14-25, 20.

«ОКТЯБРЬ»
31 мая. «Я знаю, что ты зна

ешь, что я знаю» — 8-40, 
12-10, 14, 16, 17-50, 19-40, 21-30. 
«Тайна острова чудовищ» — 9, 
10-50. 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20. 21-50. «Академия пана 
Кляксы» (1-я серия) — 10-30.

Понедельник, 3 нюня
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00

— «Время». 8.55 — Футбольное обо
зрение. 9.20 — «Фильм — детям». «Го
лубой патруль». 10,25 — Мультфильмы 
10.55 — Новости. С 11.00 до 14.15 — 
перерыв. 14.15 — Новости. 14.35 
«Енисейский меридиан». Документаль
ный телефильм. 15.25 — Песни и тан
цы Карелии. 15.50 — «Отзовитесь, гор 
нисты». 16.20 — «Беседы с Мравип

. ским»’. Документальный телефильм.
17.15 — «Мамина школа». 17.45 — «Без
смягчающих обстоятельств». Научно- 
популярный фильм. 18.05 — Мульг
фильмы. 18.45 — «Сегодня в мире». 
19.00 — «Дела и люди». 19.30 — Чем
пионат Европы по боксу. Финал. 21.00
— «Время». 21.35 — А. С. Пушкин 
«Борис Годунов». Телеспектакль. 23.15
— «Сегодня в мире». 23.30 — Футболь

ное обозрение.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00

— Утренняя гимнастика. 8.15 — Мульт
фильмы. 8.45 — Концерт классической 
музыки. 9.10 — «Наука и жизнь».
9.40 — «Проект на завтра». Докумен
тальный фильм. 10.10 — «Хозяин во
ды». Художественный телефильм. 11.15
— «Родники». 11,45 — «Тени старого 
замка». Телевизионный пятисерийный 
художественный фильм для детей. 1-я 
и 2-я серии. 13.05 — «Русская речь». 
13.35 --г «Любовь еще быть может...» 
Документальный фильм. 14.05 — Поэ
зия Г. Абашидзе. 14,40 — Играет ин
струментальное трио «Наигрыш». 15.00
— Международные соревнования по 
академической гребле. 15.45 — Новос
ти. С 15.50 до 18.00 — перерыв. 18.00 
—• Новости.

ТОМСК. 18.15 - «На полях области».
18.25 — «Вдовы солдатские...» 19.00 — 
«День области». 19.15 — К закрытию 
симфонического сезона. В передаче 
принимают участие Армянская государ
ственная хоровая капелла и Томский 
симфонический оркестр. 20.35 — «Спо
койной ночи, малыши!»

МОСКВА. 21.00 — «Время». 21.35 — 
Концерт народного артиста РСФСР 
В. МалЬченко. 22.30 — Научно-популяр
ные фильмы.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.00 
-- Новости. 18.15 — «Колос Анны Дуб
ровской». Документальный фильм. 18.30
— Ритмическая гимнастика. 19.00 — 
«Служу Советскому Союзу!» 20.00 — 
«Спокойной ночи, малыши!» 20.15 -- 
«Международная панорама».

Вторник, 4  июня
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00

— «Время». 8.55 — «Творчество юных».
9.40 — «Очевидное — невероятное».
10.40 — «Ребятам о зверятах». 11.10 — 
Новости. С 11.15 до 14.15 — перерыв.
14.15 — Новости. 14.35 — «Сельские
горизонты». Винопрограмма. 15.20 —
«Рита». Художественный фильм. 16.45
— «Охрана природы в СССР». 17.15 — 

«Товарищ Свердлов. Страницы жизни». 
Научно-популярный фильм. 18.15 — «В 
каждом рисунке — солнце». 18.30 — 
«Дагестанские миллионы». Докумен
тальный телефильм. 18.45 — «Сегодня 
в мире». 19.00 — «Наука и жизнь».
19.30 -— «Улыбка на арене». Фильм-
концерт. 19.40 — Премьера фильма-
спектакля Государственного академиче
ского театра им. Енг. Вахтангова 
«Будьте здоровы». Автор — П. Шено. 
21.00 — «Время». 21.35 — Продолже
ние фильма-спектакля «Будьте здоро
вы». 22.50 — «Игры одного лета». До
кументальный фильм. 23.15 — «Сего
дня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.15 — А. С. 
Пушкин «Борис Годунов». Телеспек
такль. 9.45 — Документальные фильмы.
10.10 — «Будильник». 10.40 — Концерт.
11.10 — Мультфильмы. 11.40 —■ «Осно
вы Советского государства и права».
12.40 — «Шахматная школа». 12.40 —
«Фильм — детям». «Тени старого зам
ка». 3-я и 4-я серии. 13.50 — Кино
журнал: 14.00 — «Французский язык».
14.30 — Концерт Киевского камерного
хора им. Лятошинского. 14.50 —
М. Стельмах. По страницам произведе
ний. 15.35 -- Новости. С 15.40 до 18.00
— перерыв. 18.00 — Новости.

ТОМСК. 18.15 — «Час южной Яку
тии». Документальный телефильм. 18.35 
—. «Что за цифрами?». Экономический 
обзор. Томский район. 19.00 — «День 
области». 19.15 — «Рабочее время — 
работе!» 19.50 — Документальный
фильм.МОСКВА. 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!»

ТОМСК. 20.15 — «В лесном цехе об
ласти». «Беречь богатства тайги», 20.45
— Документальный фильм.

МОСКВА. 24.00 — «Время». 21.35 — 
«Алеко». Фильм-опера («Ленфильм», 
1953 год). 22.35 — «Дневник писателя».
^ТРЕТЬЯ™ ПРОГРАММ А. МОСКВА. 18.00
— Новости. 18.15 — «Человек и закон». 
18.45 — «Музыкальный киоск». 19.15 — 
«...До шестнадцати и старше». 20.00 — 
«Спокойной ночи, малыши!». 20.15 — 
Чемпионат Европы по спортивной гим
настике. Мужчины.

Среда, 5 июня
ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ 

ОХРАНЫ ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00

— «Время». 8.55 — «Мой друг Сокра
тим». Художественный телефильм. 10.00
— Документальный фильм. 10.30 — 
Г. Берлиоз. Фрагмент из драматической 
симфонии «Ромео и Джульетта» 11 10
— Новости. С 11.15 до 14.15 — пере
рыв. 14.15 — Новости. 14.30 — «Чело
век и природа». Документальные 
фильмы. 15.25 — «А. С. Пушкин. Лите
ратурные этюды». 16.25 — «...До шест
надцати и старше». 17.10 —- «Товарищ 
песня». 17.40 -~ «БАМ продолжается».
18.30 — «Земля у вас одна». Докумен
тальный фильм. 18.45 — «Сегодня в 
мире». 19.00 — Документальный фильм.
19.10 —■ «Человек и закон». 19.40 — 
«Если хочешь быть здоров». 19.55 — 
«Станционный смотритель». Художест
венный телефильм. 21.00 — «Время». 
21.35 — «Вешенские весны». Теле
очерк. 22.00 —- Отборочный матч чем
пионата мира по футболу. Сборная Да
нии — сборная СССР. В перерыве 
(22.45) — «Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.15 — «Воз
вращенное детство». Научно-популяр
ный фильм. 8.35 — «Советская пейзаж
ная живопись 20—30-х годов». 9.05 — 
«Семья и школа». 9.35 — «Алеко».
Фильм-опера. 10.35 — «Неподсудная

ПРОГРАММА ТЕЛЕВИЗИОННЫХ 
П Е Р Е Д А Ч  НА НЕДЕЛЮ

растрата». Документальный фильм. 
10.50 — «Фильм — детям». «Тени ста
рого замка». 5-я серия. 11.25 — «Пу
тевка в жизнь». 12.25 — «Немецкий
язык». 12.55 — «Веселые старты». 13.40 

«Победители». Встреча ветеранов 
31-й армии. 14.55 — Мультконцерт.
15.25 — Новости. С 15.30 до 17.30 ■- 
перерыв.

ТОМСК. 17.30 — «Из залов художест
венного музея». Выставка народного 
художника СССР А. Шилова.

МОСКВА. 18.00 — Новости.
ТОМСК. 18.20 — «Узоры ткет исто

рия»- Научно-популярный фильм. 18.40 
-- «Только общими усилиями». О мерах 
укрепления правопорядка рассказыва
ет председатель Рыбаловского сель
совета Д. Г. Собачкин. 19.00 — «День 
области». 19.15 — Студия «Юность». 
«Фестивальная орбита». 19.45 — Доку- ментальный фильм.

МОСКВА. 20.00 — «Спокойной ночи, малыши!»
ТОМСК. 20.15 — Концерт. Играет 

лауреат международного конкурса, за- 
служанн ,1й коллектив УССР квартет им. Лысенко.

МОСКВА. 21.00 — «Время». 21.35 — 
В. Сергеев. «Осенних дней очарова
нье...» Телеспектакль.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.00
— Новости. 18.20 — «Шахматная шко
ла». 18.50 — «Вороновские кадрили». 
Документальный фильм. 19.10 — «Со
дружество». 19.40 — Концерт из про
изведений Н. Агапкина. 20.00 — «Спо
койной ночи, малыши!» 20.15 — «Мно
го верст в походах пройдено». Литера
турно-музыкальная композиция.

Четверг, 6  июня
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00

— «Время». 8.55 — «Станционный смот
ритель». Художественный телефильм.
10.00 — «Клуб путешественников».
11.00 — Новости. С 11.05 до 14.15 —
перерыв. 14.15 —■ Новости. 14.35 —
«Пятилетка — дело каждого». Кино- 
программа. 15.30 — «Фильм —- детям». 
«Недопесок Наполеон III». 16.35 — «Че
ловек — хозяин на земле». 17.35 — 
Чемпионат Европы по баскетболу. Муж
чины. Сборная СССР — сборная Фран
ции. 18.15 — «Веселые нотки». 18.30 — 
«Знакомьтесь: выхухоль». Документаль
ный фильм. 18.45 — «Сегодня в мире».
19.00 — «Ленинский университет мил
лионов». «Семья и общество». 19.30 — 
М. Балакирев. «Исламей». Восточная 
фантазия. 19.40 — «Если хочешь быть 
здоров». 19.55 — «Главный конструк
тор». Художественный телефильм. 1-я 
серия. 21.00 — «Время». 21.35 — Аль
манах «Поэзия». «Пушкину посвящает
ся...» 23.00 — «Навстречу фестивалю». 
Документальный фильм. 23.15 — «Се
годня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.15 — «Сту
пени в подземное царство». Научно- 
популярный фильм. 8.35 — «А. Г. Ве
нецианов». 9.15 —■ «Осенних дней оча
рованье...». Телеспектакль. 10.25 — «Ма
мина школа». 10.55 — «Музыка и дви
жение». 11.35 — «Преступление». Ху
дожественный фильм с субтитрами. 
Фильм 1-й -- «Нетерпимость». 12.50 
«Испанский язык». 13.20 — «Памят
ник». Фильм-концерт. 14.10 — «Сфера» 
•— что это такое?». 14.50 — Концерт. 
15.15 — Новости. С 15.20 до 17.30 — 
перерыв.

ТОМСК, 17.30 — «Храбро и честно». 
Документальный телефильм.

МОСКВА. 18.00 — Новости.
ТОМСК. 18.20 — «Север. Люди.

Нефть». 18.50 — Киножурнал. 19.00 — 
«День области». 19.15 — «За здоровый 
образ жизни». 19.40 — «Крылатые по
мощники». Документальный телефильм.

МОСКВА. 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!»

ТОМСК. 20.15 — «Войди в мир музы
ки». «И.-С. Бах».

МОСКВА. 21.00 — «Время». 21.35 — 
«Иван Никулин — русский матрос». 
Художественный фильм. (1944 г.).

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.00
— Новости. 18.20 — Чемпионат Европы
по баскетболу. Мужчины. Сборная Ис
пании — сборная Югославии. 19.00 — 
«Сельский час». 20.00 — «Спокойной
ночи, малыши!». 20.15 — «Мир расте
ний».

Пятница, 7  июня
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00

— «Время». 8.55 — Концерт. 9.20 — 
«Фильм — детям». «Пассажир с «Эква
тора». 10.40 — Новости. С 10.45 до 14.15
— перерыв. 14.15 — Новости. 14.35 — 
«Союз науки и труда». Научно-популяр
ные фильмы. 15.35 — Народные мело
дии. 15.50 — Агропромышленный ком
плекс Подмосковья. 16.25 — «Русская 
речь». 16.55 — Концерт участников 
II Всесоюзного конкурса баянис
тов и аккордеонистов. 17.40 — «Служу 
Родине». Научно-популярный фильм.
18.00 — Встреча школьников с депута
том Верховного Совета СССР, лауреа
том премий Ленинского комсомола, ме
ханизатором Н. В. Геллерт. 18.30 —•
Концерт. 18.45 — «Сегодня в мире». 
19 00 -— «Мир и молодежь». 19.35 —

«Если хочешь быть здоров». 19.50 -J- 
Главный конструктор». 2-я серия. 

21.00 — «Время». 21.35 — «Джазовая 
панорама». 22.00 — «Документальный
экран». 23.00 — Поет С. Захаров
23.15 — «Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00 
— Утренняя гимнастика. 8.15 — Доку
ментальные фильмы. 8.40 — «Отзови
тесь, горнисты!». 9.10 — «Михаил Шо
лохов». Документальный фильм. 10.10 

Концерт. 10.50 — Премьера худо
жественного телефильма для детей 
«Ребячий патруль». 11.55 — «Англий
ский язык». 12.25 — «Любви моей на
чало». Фильм-концерт. 13.35 — А. Гер
цен. «Былое и думы». 14.15 — К 80- 
летию революции 1905—1907 гг. в Рос
сии. «Исполнить свой долг». 15,00 -- 
Новости. С 15.00 до 17.30 — перерыв.

ТОМСК. 17.30 — «Председатель сель
совета». Документальный телефильм. 

МОСКВА. 18.00 — Новости.
ТОМСК. 18.15 — «Ученые — произ

водству». «Приборы ставят диагноз». 
Ведущий — профессор Ю. П. Похолков.' 
18.50 — Киножурнал. 19.00 — «Собы
тия недели». 19Д5 — «Трезвость — 
норма нашей жизни». Беседу ведут 
заместитель начальника УВД А. М. Ни
китин и заместитель председателя об
ластного суда В. А. Миронов. 19.35 — 
«Из убыточных—в рентабельные». Эко
номический обзор.

МОСКВА. 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!»

ТОМСК. 20.15 — Студия «Юность». 
«Примерь рабочую спецовку».

МОСКВА. 21.00 — «Время». 21.35 — 
«Счет человеческий»'. Художественный 
фильм.
- ТнЕгХЬЯ ПРЯ„ГГАММА- МОСКВА. 18.00 
ментальный' а,8'15 ~  «Кузница». Доку- Ый Фидьм. 18.30 -- «Больше хороших товаров». 19.00 — «Воемя то-
ФильмТУ119Л5п*' Документальный теле- 
2000 -  Г  Народные мелодии,
20 14 ' ^покойной ночи, малыши!»
- К о н ц е р т  МИЧеСКаЯ гимнастика- 20.45

Суббота, 8  июня
- П<ШрВе^я»ПЯ ^ РАММА. МОСКВА. 8.00 
здоиовГ» й 1п 8 55 ~  «Если хочешь быть
народных  ̂^инструментов.^Э^О^—̂^Рас^сказы о художниках», «в. Серов». 10 10
— Научно-популярные фильмы. 10.35 
,,, «фильм_ детям». «Мишка-телепат». Г1 05 — «Товарищ песня». 11.50 
Чемпионат Европы по баскетболу. Муж
чины. Сборная СССР — сборная Юго
славии. 12.30̂  — «В начале марта». До
кументальный фильм из цикла «По 
™ , ч Ио?есть»- I2-55 -  «Семья и шко- , а - ш -ю — «По законам мужества». 13.55 — «Радуга». «Волынки из Фано- 
ре». (Ирландия). 14.30 — «Сегодня в

1 4 .4 5  — «Путевка в жизнь».
15.30 — «в мире животных». 16.30 — 
Р. Шуман. Фортепьянный цикл «Сим
фонические этюды». 17.00 — Беседа 
политического обозревателя В. П Бе
кетова. 17.30 — Мультфильмы. 18.05 — 
«Следствие ведут знатоки» — «Дело 
8-е. «Побег». 1-я и 2-я серии. 21.00 — 
«Время». 21.35 — Вас приглашает Мос
ковский театр оперетты. 22.50 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.15 — «Если
хочешь быть здоров». 8.30 — «Счет
человеческий». Художественный фильм. 
9.50 — «Утренняя почта». 10.20 
Программа Азербайджанского телеви
дения. 11.45 — «Наш сад». 12.15 —
«Памятник». Документальный теле
фильм. 12.25 — Концерт. 12.55 — «Клуб 
путешественников». 13.55 — «Стадион
для всех». 14.25 — Музыкальная пере
дача для юношества. 16.15 — «Назна
чение», Художественный телефильм.
17.45 — «Музей-заповедник «Олесский
замок». 18.30 — «Три карты». Фильм- 
балет. 19.45 — «Международное обо
зрение». 20.00 — «Спокойной ночи, ма
лыши!» 20.15 — «Здоровье». 21.00 — 
«Время». 21.35 — «Наедине со словом». 
Филыд'концерт. 22.30 — Чемпионат
СССР по футболу. «Металлист» — 
«Спартак», «Динамо» (Киев) — «Зенит»,

Воскресенье, 9  июня
ДЕНЬ РАБОТНИКОВ 

ЛЕГКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00

— «Время». 8.50 — «Возможности ини
циативы». Документальный телефильм.
9.20 — 23-й тираж «Спортлото». 9.30 —
«Будильник». 10.00 — «Служу Совет
скому Союзу!». 11.00 — «Здоровье».
11.45 — «Утренняя почта». 12.15 — 
Детский юмористический киножурнал 
«Ералаш». 12.30 — «Сельский час».
13.30 — «Музыкальный киоск». 14.00
— Чемпионат Европы по баскетболу.
Мужчины. Сборная СССР — сборная 
Испании. 14.40 — Всесоюзный Пушкин
ский праздник поэзии. 15.55 — «Сего
дня — День работников легкой' про
мышленности». 16.25 — «Клуб путе
шественников». 17.25 —- «Хореографи
ческие миниатюры». Фильм-концерт.
18.00 — «Международная панорама».
18.45 — Мультфильмы. 19.30 — «После 
смены». Концерт, посвященный Дню 
работников легкой промышленности.
21.00 — «Время». 21.35 — «Все симфо
нии П. И. Чайковского». Симфония № 2. 
22.25 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8 00
— «На зарядку становись!». 8.20 — «В
каждом рисунке — солнце». 8.35 —
«Русская речь». 9.05 — Ритмическая 
гимнастика. 9.35 — «Очевидное — не
вероятное». 10.35 — Ф. Шопен. Кон- 
BfPT № 1 Для фортепьяно с оркестром.1.1.20 -- «Ты помнишь, товарищ». 12.20
— Концерт старинной музыки. 12.40 —
Мультфильм. 12.50 — Международные
соревнования по легкой атлетике. 13.35
— «Народный артист СССР В. Мерку
рьев». 14.35 — «Перекресток». «В силу 
сложившихся обстоятельств». 15.30 —
«Радуга». «Волынки из Фаноре». (Ир
ландия). 16.05 — Чемпионат СССР по 
классической борьбе. 16.35 — «Мир и 
молодежь». 17.10 — «Во имя жизни и 
любви». Документальный телефильм.
18.00 — Чемпионат СССР по футболу.
«Днепр» — «Динамо» (Тбилиси). 2-й 
тайм. 18.45 — «Выдающиеся советские 
композиторы —• лауреаты Ленинской 
премии». «Г. Свиридов». 19.20 — «По-, 
эзии целебный воздух». Документаль
ный фильм. 19.35 «Архитектура До
нецка». 20.00 — «Спокойной ночи, ма
лыши!» 20.20 — «Душа в заветной 
лире...» Концерт. 21.00 — «Время».
21.35 — «Таежная повесть». Художест
венный фильм. 23.15 — Чемпионат
СССР по футболу. «Динамо» (Москва)
— «Факел». 2-й тайм.

«ПИОНЕР»
31 мая. «Вий» -- 9, 10-40,

12-20, 14, 15-40, 17-20, 19, 21.
имени И. ЧЕРНЫХ 

31 мая. «В джазе только де
вушки!» — 9. 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-30.
«Разиня» — 9, 10-50. 12-40,
16-10, 18. 19-50, 21-20. «В ожи
дании чуда» — 14-20.

«СИБИРЯК»
31 мая. «Егорка» — 9-20. 

«Африканец» — 11, 12-40,
14-20, 16, 17-40, 19-20, 24.

«АВАНГАРД»
31 мая. «Шакти» (две серии) 

• 18, 21
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
31 мая. «Король и птица» — 

14. 16. «Зачем человеку кры
лья» — 18, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

31 мая. «Мой временный па
па» -  17-20, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 
31 мая. «И еще одна ночь 

Шахерезады» — 17, 19. 21.
ДОМ ОФИЦЕРОВ 

31 мая. «Победа» (две серии) 
17. «Не покидай меня, Ами

ра» — 20, 21-30.

Склады Восточного меж
районного объединения
«Сельхозтехника» закрыва
ются на инвентаризацию 
с 1 по 10 июня 1985 года. 
Просим потребителей произ
вести сверку расчетов.

Томский медицинский ин
ститут ОБЪЯВЛЯЕТ КОН
КУРС для поступления в 
аспирантуру по специаль
ностям: биохимия, микро
биология, внутренние болез
ни, педиатрия, патологиче
ская физиология, нормаль
ная физиология, психиат
рия, гистология и эмбриоло
гия, фармакология, фтизи
атрия, хирургия, технология 
лекарств.

Срок конкурса — две не
дели со дня опубликования 
объявления в газете.

Документы (заявление, 
личный листок по учету 
кадров, характеристику, ав
тобиографию, копию дипло
ма) направлять по адресу: 
г. Томск, Московский тракт, 
2, в научную часть.

Магазин № 1 областного 
управления общественного 
питания производит засып
ку оврага.

Предприятия и организа
ции города, имеющие изли
шки строительных отходов, 
грунта, шлака, кирпича, 
могут вывезти их по адре
су: г, Томск, пер. Путевой, 
39-а. Справки по тел. 
5-26-52, 5-26-21.

ВНИМАНИЮ ШКОЛЬНИКОВ!
Томский авиационно-спортивный клуб ДОСААФ при

глашает вас в лабораторию авиационного моделизма, где
вы научитесь проектировать и строить различные ле
тательные аппараты (свободнолетающие, радиоуправляе
мые, кордовые). Для записи в лабораторию необходимо 
представить летающую модель планера, самолета, дель
таплана. собственноручно изготовленную из стандартных 
наборов, имеющихся в .магазинах «Юный техник» и на 
базах Посылторга. Используйте предстоящие летние ка
никулы для их изготовления.

Запись будет проводиться с 1 сентября, по средам, с 
18 до 20 часов, по адресу: Иркутский тракт, 15, АСК 
ДОСААФ (4-й этаж).

Проезд автобусами и троллейбусами до остановки «Го
родок ДОСААФ».

Дирекция и профсоюз
ный комитет радиотехни
ческого завода выражают 
глубокое соболезнование на
чальнику отдела М. Г. Да
выдову в связи с безвре
менной кончиной жены

ДАВЫДОВОЙ
Веры Аркадьевны.

Вынос тела — 31 мая,
в 14 часов. из квартиры 
покойной (ул. Красноармей
ская, 116, кв 12).

Коллектив редакции га
зеты «Красное знамя» вы
ражает глубокое соболезно
вание корреспонденту Г. С. 
Горчакову в связи со 
смертью матери

ГОРЧАКОВОЙ 
Зинаиды Ивановны.

Коллектив хозрасчетного 
отдела комплексного про
ектирования проектной
конторы «Алтайсельхов- 
техпроект» с глубоким при
скорбием извещает о без
временной кончине 

ДАВЫДОВОЙ 
Веры Аркадьевны 

и выражает соболезнова
ние родным и близким по- 
койной.

Президиум. партийная, 
профсоюзная, комсомоль
ская организации областно
го совета профсоюзов вы
ражают глубокое соболез
нование заведующей куль
турно-массовым отделом 
облсовпрофа Т. И. Ново
сельцевой в связи со смер
тью отца, участника Вели
кой Отечественной войны 

НОВОСЕЛЬЦЕВА 
Иннокентия Михайловича.
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